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Si bien sólo podemos especular sobre los de-
talles de la misma y cómo se implementará, por
lo menos en un hecho no existe discusión algu-
na: la ejecución de la marca descrita en Apoca-
lipsis 13 será un evento sin precedentes en la
historia de la humanidad.

Preparándonos para la Marca de la Bestia si-
gue la pista de las diversas etapas de desarrollo
que incluso hoy día conducen a la

introducción de laMarca:
• El Sistema de Identidad de Dios
• El recibir la Marca de la Bestia
• La Batalla Invisible
• La Guerra en el Cielo
• El Demonio del Sensacionalismo

Formato: 13,5x19,5cm • 240 págs.

El autor ya realizó más de cincuenta confe-
rencias proféticas en Estados Unidos, Canadá, Is-
rael, Europa, India y Brasil. Sus constantes viajes
han contribuido a desarrollar en él una aguda
visión de las profecías bíblicas, ya que logra ana-
lizarlas desde una perspectiva internacional.

Este libro procura poner a disposición res-
puestas sencillas y claras sobre la pregunta fun-
damental del regreso de Cristo y de su relación
con la época en la que vivimos. Dentro de los te-
mas tocados están: La globalización, el Nuevo
Orden Mundial, el Arrebatamiento, la Segunda
Venida de Cristo, Israel y el mundo gentil. Espe-
ramos que sea un instrumento útil para que
muchos entiendanmejor las profecías bíblica.

Formato: 13,5x19,5cm • 120 págs.

Este libro es una clara voz que se basa en
la Biblia, la cual resalta el evento más impor-
tante de la historia de la Iglesia. En forma
muy acertada, Arno Froese ha titulado este
libro El GranMisterio del Arrebatamiento.

Pablo, en su carta a los corintios escribió lo
siguiente: “He aquí, os digo un misterio.” La
revelación de este apóstol, y de otros autores
inspirados por el Espíritu Santo, descubren el
“misterio” del arrebatamiento y puede en-
contrarse a través de las páginas de este
completo estudio. Además expone la confu-
sión que está asociada con la doctrina del
arrebatamiento para que mantengamos
firmes en nuestra fe.

Formato: 13,5x19,5cm • 376 págs.



Queridos amigos, una y otra vez me
fascina la encarnación de Jesús. Quisiera,
lo mejor que pueda, detenerme ante este
milagro y reflexionar sobre él. Despierta
en mí un gran asombro y me lleva a la ado-
ración y acción de gracias.

Cuando consideramos que Jesús, co-
mo Hijo eterno de Dios, ya poseía la gloria
divina antes de que se fundara el mundo
(Juan 17:5), pero estaba dispuesto a hacer-
se hombre, vemos en esto el verdadero
amor de la grandeza divina. ¡Es simple-
mente incomparable!

La primera ropa que usó Jesús fueron
los pañales, que sirvieron también de se-
ñal para los pastores (Lucas 2:12). En Je-
sús, Dios se encuentra con nosotros como
uno de nosotros, de igual a igual. El Crea-
dor se hace criatura. Dios se hace hombre.
Jesús tuvo que ser sostenido, llevado en
brazos, amamantado y alimentado. Tuvo
que aprender a andar y a hablar. La única y
muy importante diferencia con nosotros
es que él no nació en pecado.

Jesús sabe lo que significa ser humano.
Fue tentado como nosotros. Conoce todas
las necesidades y emociones, todos los alti-
bajos, peligros, penas y alegrías - pero en to-
do permaneció sin pecado. Si alguien nos
conoce y si alguien puede ayudarnos, ¡es él!

¿Puede el amor inclinarse más bajo de
lo que lo hizo en Jesús? La humillación de
Jesús llegó hasta su muerte en el Gólgota,
hasta su tumba. Pero él también sabía que
resucitaría y volvería al cielo, y por eso pu-
do decir lo siguiente en su oración al Pa-
dre, antes de su muerte en la cruz:

“Yo te he glorificado en la tierra; he
acabado la obra que me diste que hiciese.
Ahora pues, Padre, glorifícame tú al lado
tuyo con aquella gloria que tuve contigo
antes que el mundo fuese” (Jn. 17:4-5).

En Apocalipsis 1, a partir del versículo
12, vemos a Cristo glorificado. Juan no pue-
de sostenerse en pie ante la gloria de su ma-
nifestación. El Señor Jesucristo, cuya prime-
ra vestidura fueron sus pañales, aparece aho-
ra con unmanto de gloria.

- Jesús está vestido de una ropa que
le llega hasta los pies. – Luce una digni-
dad absoluta. Los reyes suelen aparecer
en ceremonias públicas con valiosas ves-
tiduras largas.

- Lleva un cinturón de oro alrededor
del pecho, lo que indica su condición de
sumo sacerdote (Éxodo 29:5) y su justicia
divina. Es el único hombre designado por
Dios para juzgar al mundo (Hechos
17:31).

- Su cabeza y sus cabellos son blancos
como la lana y como la nieve. - Esto sim-
boliza el honor, la sabiduría, la fiabilidad
y la pureza.

- Sus ojos son como llamas de fuego.
– Ve a través de todo.

- Sus pies son como bronce relucien-
te. – Los cuatro cuernos del altar del holo-
causto eran de bronce (Éxodo 27:2); allí se
rociaba la sangre del sacrificio. El bronce
nos muestra que la redención eterna se
mantiene inquebrantablemente firme.

- Su voz es como estruendo de mu-
chas aguas (Apocalipsis 14:2). – Lo ahoga
todo y tiene la última palabra; él es la nor-
ma de toda verdad. Toda supuesta verdad
se medirá con su verdad absoluta.

- Tiene siete estrellas en su mano de-
recha. – Sostiene a los suyos, y nadie se
los arrebatará de la mano (Juan 10:28).

- De su boca sale una espada de dos fi-
los. – Él dicta sentencia. Su Palabra lo pe-
netra todo (Hebreos 4:12). El cielo y la tie-
rra pasarán, pero no sus Palabras. Silencia-
rá a todas las naciones con su Palabra
(Apocalipsis 19:14-15ss).

- Su rostro brilla como el sol (Mateo
17:2). – Él es la autoridad suprema que lo
eclipsa todo.

Nos hace bien guardar silencio ante el
Señor y reflexionar sobre la humillación y
el amor de Dios en Jesús y recordar que Él
es el que ha de venir pronto y que el futu-
ro está en sus manos.
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Sin palabras ante el amor y la auto humillación de Dios

CCOONNTTEENNIIDDOO  

Sabiendo que el conocimiento humano es limitado 
(1. Cor 13:9), por lo tanto, las opiniones expresadas en
los artículos son res ponsabilidad de los autores.

MMeennssaajjee  BBííbblliiccoo
44 LLaass  BBooddaass  ddeell  CCoorrddeerroo

NNoottiicciiaass  ddee  IIssrraaeell
1144 LLaa  iiddeeoollooggííaa  aappooccaallííppttiiccaa  qquuee  ppootteenncciiaa  aa  IIrráánn
1188 UUnnaa  nnoocchhee  ddrraammááttiiccaa  eenn  aabbrriill
1199 LLooggrroo  mmaaggiissttrraall
1199 OOppoorrttuunniiddaaddeess  nnuunnccaa  vviissttaass
2200 NNoocchhee  ccoossttoossaa
2211 PPoorr  ffiinn  ssee  aabbrriióó  llaa  ccaajjaa  ddee  ppaannddoorraa
2211 LLaa  iinnssóólliittaa  vvoozz  ddee  uunn  eeggiippcciioo
2222 HHuuéérrffaannooss
2222 CCoonnttiinnuuaammeennttee  nnuueevvooss  ddeessccuubbrriimmiieennttooss  eennttoorrnnoo

aall  77  ddee  ooccttuubbrree
2233 UUnnaa  ffaarrssaa  eenn  LLaa  HHaayyaa
2233 AArrggeennttiinnaa  ppooddrrííaa  hhaacceerr  hhiissttoorriiaa  eenn  JJeerruussaalléénn
2233 EEffeeccttooss  eeccoonnóómmiiccooss  ddee  llaa  gguueerrrraa
2244 HHaann  ppeerrmmaanneecciiddoo  eenn  GGaazzaa
2244 LLaa  ppeessaaddiillllaa  ddee  llooss  rreehheenneess  eenn  IIssrraaeell
2255 EEll  iissllaamm  rraaddiiccaall  lluucchhaa  ccoonnttrraa  jjuuddííooss  yy  ccrriissttiiaannooss

ppoorr  iigguuaall
2255 IInncciiddeenntteess  llaammeennttaabblleess
2266 CCoommoo  ““hhiijjooss  ddee  AAbbrraahhaamm””,,  ¿¿ssoonn  llooss  ccrriissttiiaannooss

jjuuddííooss  eessppiirriittuuaalleess??
2277 LLaa  ppooppuullaarriiddaadd  ddee  HHaammááss  

AAccttuuaalliiddaaddeess
2266 PPrruueebbeenn  llooss  eessppíírriittuuss
2299 UUnnaa  ddeecciissiióónn  ppaarraa  ssiieemmpprree
3311 LLaa  ppuubblliicciiddaadd  ccoommoo  pprrooppaaggaannddaa  ppoollííttiiccaa  ppaarraa  llooss

jjóóvveenneess  cciittaaddiinnooss
3322 LLaa  vveerrddaaddeerraa  ffee  ssee  ddeemmuueessttrraa  aall  hhaabbllaarr
3377 AAuummeennttaann  llooss  aattaaqquueess  ccoonnttrraa  iigglleessiiaass  eenn  ttooddoo  eell

mmuunnddoo
3377 ¿¿EEssttáá  OOcccciiddeennttee  aall  bboorrddee  ddeell  ccoollaappssoo??
3377 LLooss  hhoommbbrreess  ssee  eennaammoorraann  ddee  uunnaa  mmooddeelloo  ddee  IIAA

33 EEddiittoorriiaall
1122 QQuueerriiddooss  AAmmiiggooss  ddee  IIssrraaeell
3388 IImmpprreessoo

EEDDIITTOORRIIAALL

Norbert Lieth

Norbert Lieth
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“Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria,
porque han llegado las bodas del Cordero y su

esposa se ha preparado” – así expresa su gozo la
gran multitud en el Cielo (Apocalipsis 19:7).
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¿Quién es la esposa del
Cordero?

Leemos en Efesios 5:32: “Por
esto dejará el hombre a su padre
y a su madre, y se unirá a su mu-
jer, y los dos serán una sola car-
ne. Grande es este misterio; mas
yo digo esto respecto de Cristo y
de la iglesia”. Es algo extraordina-
rio: Pablo nos habla aquí de un
gran misterio; un misterio es algo
que estuvo oculto y que ahora es-
tá siendo manifestado. El apóstol
nos lo revela y nos dice: acá está
el misterio, ¡es el de Cristo y su
Iglesia! Lo compara con la unión
entre un hombre y una mujer en
matrimonio para ser una sola car-
ne. Pero aclara que no está ha-
blando del hombre y la mujer, si-
no de Cristo y su Iglesia —ella es
entonces la esposa. Y cuando lee-
mos que han llegado las bodas del
Cordero y que su esposa se ha
preparado, estamos hablando de
la Iglesia.

Paralelismos en la 
tradición judía: 
el desposorio
Vamos a analizar a continua-

ción algunos conceptos y figuras
que usa el apóstol, los cuales vie-
nen de la tradición judía.
En primer lugar, la esposa era

comprada por precio. El esposo
tenía que dejar la tierra de su pa-
dre, ir adonde moraba su futura
esposa y pagar el precio por ella.
En segundo lugar, le entregaba

una prenda o una garantía, asegu-
rándole que iba a volver a buscarla.
En tercer lugar, se hacía una

ceremonia de compromiso, llama-
da kidushín, que significa “santifi-
cación”. A partir de ese momento
los novios estaban legalmente ca-
sados, aunque todavía no vivían
juntos. El término con que se tra-
duce esto en nuestra Biblia es
que estaban “desposados”. ¿Re-
cuerdan la situación de María y
José? Estaban desposados, pero
todavía no vivían juntos. Y cuan-
do José vino a buscar a María, se

encontró con que su desposada
estaba embarazada.
Este es entonces el concepto.

El compromiso era vinculante ya
que a partir de ese momento esta-
ban legalmente casados, y la infi-
delidad se consideraba adulterio.

La preparación de la casa
Después del desposorio, el es-

poso iba a preparar la casa en el
territorio de su padre, en sus mo-
radas y luego volvería a buscar a
su esposa. Si alguien le pregunta-
ba cuándo sería la boda, respon-
dería: “El día y la hora, nadie lo
sabe, solo mi padre”. Esto era de-
bido a que el padre era el que au-
torizaba la boda y decidía el mo-
mento, en el que le diría a su hi-
jo: “Ya estás listo, ya puedes ir a
buscar a tu esposa”.

Nadie conocía el día ni la ho-
ra. Jesús utilizó esta figura en
Juan, capítulo 14, versículos 2 y
3, haciendo referencia a este
tiempo de preparación. Allí dijo:
“En la casa de mi Padre muchas
moradas hay; si así no fuera, yo
os lo hubiera dicho; voy, pues, a
preparar lugar para vosotros. Y si
me fuere y os preparare lugar,
vendré otra vez, y os tomaré a mí
mismo, para que donde yo estoy,
vosotros también estéis”. Esto
claramente está tomado de la tra-
dición de las bodas judías de la

época, pues aquí Jesús nos dice:
“En la casa de mi Padre hay mu-
chas moradas. Ahí hay lugar. Voy
a preparar la casa”. En el antiguo
Israel, la preparación de la casa
llevaba como mínimo un año. Po-
día ser más, dependiendo de la
edad en la que la pareja se com-
prometía, porque a veces lo hací-
an siendo muy jóvenes.
La preparación de la futura

morada era la responsabilidad del
esposo, mientras que la de la es-
posa era el santificarse. Leímos
que Jesús dijo a sus discípulos: “Y
si me voy y preparo un lugar para
vosotros, vendré otra vez” (LBLA).
Es decir, vendrá a buscar a la es-
posa. Y luego prometió: “…ven-
dré otra vez, y ooss  ttoommaarréé  aa  mmíí
mmiissmmoo”. Esta es la expresión que
se usaba cuando el esposo venía a
buscar a su esposa: la tomaba a sí
mismo, o para sí mismo. Así que,
claramente, todos estos conceptos
de la tradición judía se aplican a
la unión de Cristo y su Iglesia.
Pensemos también en el hecho

de que la esposa era comprada por
precio. El apóstol Pablo nos dice
en 1 Corintios 6:20: “…habéis si-
do comprados por precio”. Ade-
más, a la esposa se le daba una
prenda o garantía. A nosotros se
nos dieron “las arras” o la garantía
del Espíritu Santo, según Efesios
1:14. El compromiso se llamaba,
como ya vimos, kidushín, que sig-
nifica “santificación” en hebreo,
porque, a partir de ese momento,
la esposa quedaba separada, apar-
tada, exclusiva para su esposo. De
la misma manera, la Iglesia está
santificada y apartada para Cristo.
Juan dice en 1 Juan 3:3 que “todo
aquel que tiene esta esperanza en
él (la esperanza de la venida de
Cristo), se purifica a sí mismo, así
como él es puro”. Esta era, pues,
la tarea de la esposa: mantenerse
fiel, ser santa.
El esposo iba a preparar la ca-

sa, y cierto día venía para buscar
a su desposada. Ese día lo acom-
pañaban con aclamaciones, gri-
tando: “¡Ahí viene el esposo, ahí

“En la casa de mi Padre
muchas moradas hay; si
así no fuera, yo os lo

hubiera dicho; voy, pues,
a preparar lugar para

vosotros. Y si me fuere y
os preparare lugar,
vendré otra vez, y os

tomaré a mí mismo, para
que donde yo estoy,

vosotros también estéis”. 



MMEENNSSAAJJEE  BBIIBBLLIICCOO

viene el esposo!”. De esta mane-
ra, todos estaban alertas y prepa-
rados; era una magnífica escena.
Luego, el esposo llevaba a su es-
posa a la casa preparada, donde
ella se mantenía escondida por
unos siete días, hasta que por fin
era presentada a todos en la gran
fiesta, la “cena de las bodas”.
Luego profundizaremos más en
esta fiesta mencionada en Apoca-
lipsis 19:9.
De la misma manera que la

novia judía era llevada a la casa
del esposo, la Iglesia será llevada
al Cielo. Allí se realizará primero
el tribunal de Cristo, y luego se-
guirán las bodas del Cordero.
Mientras que en la Tierra rugirá
la gran tribulación, la esposa esta-
rá en el Cielo disfrutando de este
encuentro maravilloso.
Cuando Jesús celebró la Pas-

cua con sus discípulos, había allí
cuatro copas de vino. Cada una
tenía un nombre y un significado,
pero lo interesante es que Cristo
no llegó a tomar la cuarta copa,
sino que la reservó y dijo: “…no
beberé más de este fruto de la
vid, hasta aquel día en que lo be-
ba nuevo con vosotros en el reino
de mi Padre”. Allí sí tomará la
cuarta copa junto con su Iglesia.
Cuando se celebraba el com-

promiso judío, también se toma-
ban tres copas, pero la cuarta se
reservaba para el día del casa-
miento. El casamiento se llamaba
nisuin. Recordemos que el com-
promiso era kidushín, o santifica-
ción; pero el casamiento mismo
se llamaba nisuin, que significa
“elevación”.

Quizás los judíos no sabían a
qué se refería esta expresión, pe-
ro para nosotros es muy significa-
tiva, pues la Iglesia será elevada,
es decir, el Señor vendrá a bus-
carnos en el arrebatamiento y nos
llevará como su esposa al Cielo. A
esto se refiere la expresión “ele-
vación”. El esposo vendrá acom-
pañado de estas aclamaciones:
“¡he aquí viene el esposo!”. Así lo
leemos en la parábola de las diez
vírgenes. Es una escena hermosa,
que representa el momento en
que el Señor llega con Su esposa
a la fiesta de boda.

La boda
En una boda hay diferentes

personajes, y vale la pena tomar-
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En el antiguo Israel, la
preparación de la casa
llevaba como mínimo 

un año.

El compromiso se
llamaba, kidushín, que
significa “santificación”
en hebreo, porque, a

partir de ese momento,
la esposa quedaba
separada, apartada,
exclusiva para su

esposo. De la misma
manera, la Iglesia está
santificada y apartada

para Cristo.



nos el tiempo para analizar a cada
uno de ellos.

El Esposo
En primer lugar, vamos a ha-

blar del esposo —el Esposo es Je-
sús. Dice en Efesios 5:25: “Mari-
dos, amad a vuestras mujeres, así
como Cristo amó a la iglesia, y se
entregó a sí mismo por ella”. Y
Hechos 20:28 habla de “la iglesia
del Señor, la cual él ganó por su
propia sangre”. Jesús se entregó
por la Iglesia, la amó y dio su san-
gre por ella.
Esto nos lleva a recordar a la

primera pareja en Edén, cuando
Dios decidió crear una ayuda
idónea para Adán y tomó para
esto una de sus costillas. La Igle-
sia, en cierto sentido, también
brotó del costado de Cristo, por-
que ahí le clavaron una lanza y
salió sangre y agua. En la cruz el
Señor estaba comprando a su
Iglesia, entregándose a sí mismo
por ella. Él nos compró y ganó,
por su propia sangre.
Luego, Efesios, capítulo 5, si-

gue y dice en los versículos 26-
27: “…para santificarla, habién-
dola purificado en el lavamiento
del agua por la palabra, a fin de
presentársela a sí mismo, una
iglesia gloriosa, que no tuviese
mancha ni arruga ni cosa seme-
jante, sino que fuese santa y sin
mancha”.
Esta es una maravillosa des-

cripción de la esposa. También en
Apocalipsis 19 leemos que a la
Iglesia se le ha concedido que se
vista de lino fino; ella es sin man-
cha, sin arruga y perfecta.
Alguien podrá decir: “yo no

veo a la Iglesia así, la veo más
bien con un vestido muy arruga-
do y manchado”. Pero la verdad
es que Jesús dice que santificó a
la Iglesia, la purificó con su san-
gre y con el lavamiento del agua,
que es la Palabra de Dios, para
que un día se la presente a sí mis-
mo como una Iglesia gloriosa, que
no tenga mancha ni arruga ni co-
sa semejante.

La Iglesia es santa. A mí me
molesta a veces escuchar a perso-
nas que hablan mal de la Iglesia,
que se quejan y la menosprecian.
Están hablando de la Esposa de
Cristo, y Él dice que ella es glo-
riosa. Todo el pecado habrá que-
dado atrás en ese día, el día del
encuentro en las bodas del Cor-
dero. La Iglesia lucirá un vestido
perfecto, sin mancha ni arruga, y
esto es por pura gracia, pues no
decimos que la Iglesia no haya
pecado. No se trata de que no ha-
yamos hecho nada malo, pero es
pura gracia la obra de Cristo en
nosotros. Leímos que Cristo san-

tifica y purifica a su Iglesia, y que
un día se la va a presentar a sí
mismo como una Iglesia gloriosa,
sin mancha alguna.
Ahora vamos a pensar un poco

en los diferentes personajes impli-
cados, porque el esposo no es el
único personaje, y cuando vamos
a los Evangelios, vemos que nos
relatan mucho en cuanto a las bo-
das. Se habla del esposo, pero tam-
bién del amigo del esposo. Juan el
Bautista se identificó como el ami-
go del esposo. También escucha-
mos acerca de los invitados a las
bodas y de las diez vírgenes, que
no son la esposa, sino que perte-
necen al cortejo nupcial. Pero aquí
falta alguien. Se mencionaron al
esposo, el amigo del esposo, los in-

vitados a las bodas, el cortejo y el
padre del esposo; pero la que falta
aquí es la esposa.

La esposa
La razón por la cual no se

menciona a la esposa es que en
los Evangelios ella todavía está
oculta. La esposa es la Iglesia y
Pablo dice en Efesios que él es el
que ha revelado el misterio: el
misterio de Cristo y su Iglesia. En
los Evangelios, la Iglesia todavía
no había comenzado, estaba ocul-
ta, y por eso no se la menciona
en ninguna de las parábolas. Se
habla de todos los demás persona-
jes, pero la esposa no aparece. Pe-
ro sí aparece más tarde, y en Apo-
calipsis 19:7-8 se manifiesta en
toda su gloria. Allí leemos: “Go-
cémonos y alegrémonos y démos-
le gloria; porque han llegado las
bodas del Cordero, y su esposa se
ha preparado. Y a ella se le ha
concedido que se vista de lino fi-
no, limpio y resplandeciente”.
Se le ha concedido esto; no di-

ce que ella se lo ha ganado. Sin
embargo, por la gracia de Dios se
le concedió que se vista de lino fi-
no, limpio y resplandeciente,
“porque el lino fino es las acciones
justas de los santos”. Es interesan-
te que todo esto vendrá después
del tribunal de Cristo, que no será
un juicio de condenación, sino de
recompensa. Las acciones de los
santos, las obras, se van a lucir en
ese traje. Quizás se luzcan como
perlas en el vestido de la esposa,
una esposa gloriosa, que se ha pre-
parado para la ocasión.
En Apocalipsis 22:17 encontra-

mos algo más acerca de ella: “Y el
Espíritu y la Esposa dicen: Ven. Y
el que oye, diga: Ven. Y el que tie-
ne sed, venga; y el que quiera, to-
me del agua de la vida gratuita-
mente”. Hay dos maneras de in-
terpretar esto. Algunos dicen que,
cuando el Espíritu y la esposa di-
cen “ven”, le están pidiendo a Je-
sús, al Esposo, que venga. Pero
después hay un cambio, y leemos:
“Y el que tiene sed, venga; y el
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“Nisuin”, significa
“elevación”. La Iglesia
será elevada, es decir, el
Señor vendrá a buscarnos
en el arrebatamiento y
nos llevará como su

esposa al Cielo. A esto se
refiere la expresión

“elevación”. 



que quiera, tome del agua de la vi-
da gratuitamente”. Es difícil que
en un mismo versículo haya este
tipo de separación. Así que la ma-
yoría interpreta que acá, en reali-
dad, el Espíritu y la esposa están
llamando: llaman a otros, para que
vengan y tomen gratuitamente del
agua de la vida. Este es el ministe-
rio de la esposa en el día de hoy,
junto con el Espíritu Santo —lla-
mar a otros, decirle a cada uno:
“¡ven, ven, y el que tenga sed, que
venga y tome gratuitamente del
agua de la vida, mientras todavía
haya oportunidad!”.
Claramente, esto es una cita

de Isaías, capítulo 55. El que ten-
ga sed, que venga a tomar gratui-
tamente del agua que Dios ofre-
ce. Jesús dijo: “el que bebiere del
agua que yo le daré, no tendrá
sed jamás”. Y nosotros, en coope-
ración con el Espíritu Santo, tene-
mos esta tarea de llamar. Así ter-
mina Apocalipsis, así cierra el li-
bro, diciéndonos que tenemos
que seguir llamando. Esta es
nuestra tarea, es el propósito por
el cual el Señor todavía nos deja

aquí, mientras completa la Igle-
sia: llamar a todos, porque la sal-
vación es para todo aquel que
quiera aceptar la invitación; está
disponible. Jesús murió por todos,
por eso, junto con el Espíritu San-
to, llamamos a todo aquel que
tenga sed a que venga y tome gra-
tuitamente del agua de la vida.

Las diez vírgenes
Volvamos a los Evangelios, que

tienen mucho que decirnos acerca
de las bodas del Cordero. Apare-
cen, por ejemplo, las vírgenes que

forman el cortejo. El propósito de
la parábola de las diez vírgenes es
resaltar la necesidad de estar pre-
parados. El mensaje no es que el
aceite es el Espíritu Santo, y que a
algunos se les acabó el aceite y,
por lo tanto, se les acabó el Espíri-
tu. No es eso. Aunque las diez vír-
genes se durmieron todas, hubo
cinco que estaban preparadas. Je-
sús dice que estas cinco eran pru-
dentes; las otras cinco, insensatas.
¿Por qué? Porque no se prepara-
ron. El concepto es que hay que
estar preparado.

El amigo del esposo
Mientras que las vírgenes son

el cortejo, encontramos otras fi-
guras en los Evangelios, por ejem-
plo, la del amigo del esposo. En
Juan 3:28 leemos: “Vosotros mis-
mos me sois testigos de que dije:
Yo no soy el Cristo, sino que soy
enviado delante de él. El que tie-
ne la esposa, es el esposo; mas el
amigo del esposo, que está a su
lado y le oye, se goza grandemen-
te de la voz del esposo”. Siempre
pensé que el amigo del esposo
era exclusivamente una referen-
cia a Juan el Bautista, pero no es
así, porque Pablo mismo se pone
en el lugar del amigo del esposo.

PPRROOFFEECCÍÍAA  BBÍÍBBLLIICCAAMMEENNSSAAJJEE  BBIIBBLLIICCOO
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La Iglesia, en cierto
sentido, también brotó
del costado de Cristo,
porque ahí le clavaron
una lanza y salió sangre

y agua. En la cruz el
Señor estaba

comprando a su Iglesia,
entregándose a sí

mismo por ella. Él nos
compró y ganó, por su

propia sangre.

A la Iglesia se le ha
concedido que se vista
de lino fino; ella es sin
mancha, sin arruga y

perfecta.
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En 2 Corintios 11:2 dice: “…por-
que os celo con celo de Dios;
pues os he desposado con un solo
esposo, para presentaros como
una virgen pura a Cristo”. ¿Cuál
era la tarea del amigo del esposo
en la boda judía? Era enviado pa-
ra arreglar todos los detalles y te-
nía algunas misiones —solo nom-
braré dos:
En primer lugar, tenía que

proteger a la esposa y asegurarse
de que no apareciera algún otro
galán y la quisiera seducir. Por
eso Pablo, poniéndose en el lugar
del amigo del esposo, dice: “os
celo con celo de Dios”. Es el celo
de proteger a la esposa del amigo
durante el tiempo del compromi-
so o desposorio, el kidushín.
El amigo era el que hacía todo

el arreglo para el compromiso. Di-
ce Pablo: “os he desposado con un
solo esposo”. Pero aquí no termi-
na su tarea, sino que sigue: “para
presentaros como una virgen pura
a Cristo”. En otras palabras: “Mi
tarea es un día presentarlos como
una virgen pura a Cristo. Habré
cumplido mi tarea cuando entre-
gue a la esposa en manos del Es-
poso. Hasta entonces tengo que
protegerla”. Y luego, Pablo sigue
advirtiendo en 2 Corintios 11

acerca de falsos apóstoles, que
querían seducir a la Iglesia.
¿Qué otra tarea tenía el amigo

del esposo? La de preparar a la es-
posa. ¿En qué sentido? No le iba
a enseñar a coser, ni a cocinar, ni
nada de eso. Prepararla, en pri-
mer lugar, incluía hacer que se
enamorara del esposo. ¿Por qué
era necesario esto? Bueno, por-
que muchas veces no se conocían
mucho el esposo y la esposa antes
del matrimonio. Si bien el esposo
había venido y la había comprado
por precio, luego se regresaba a
su casa. Y como se conocían po-
co, el amigo del esposo tenía que
hablarle a la desposada de su es-
poso. Le hablaba de sus cualida-
des, tratando de que se enamora-
ra de él.
En segundo lugar, la prepara-

ción incluía el mantener viva la
expectativa de la venida del espo-
so. A veces pasaba mucho tiem-
po, y la esposa podía desanimar-
se. Era incluso posible que se di-
jera: “Bueno, me parece que él
no viene más, posiblemente se
habrá ido con otra”. Por eso, el
amigo del esposo tenía que avivar
la expectativa de la desposada y
decirle: “Ya viene, falta poco para
que llegue tu esposo, prepárate”.

Su tarea era entonces que ella se
enamorara del esposo, y también
que esperara y anhelara su veni-
da. Por eso Juan el Bautista dijo:
“Es necesario que él crezca, pero
que yo mengüe”. Una vez que el
esposo viene, el amigo desapare-
ce de escena. Es como el heraldo,
enviado por el rey a leer un edic-
to: cuando llega el monarca, el
heraldo desaparece. Por ello, Juan
el Bautista declara: “Acá está el
esposo, así que yo tengo que
menguar, tengo que desapare-
cer”. El esposo es el que tiene
que llevarse toda la gloria, mien-
tras que el gozo del amigo es ver
a la esposa, por fin, unida a su es-
poso. Leemos en Juan 3:29: “El
que tiene la esposa, es el esposo;
mas el amigo del esposo, que está
a su lado y le oye, se goza grande-
mente de la voz del esposo; así
pues, este mi gozo está cumpli-
do”. El gozo del amigo es entre-
gar a la esposa, y cuando ya está
allí, disfrutando con su esposo, el
amigo dice: “Mi gozo está cum-
plido. Acabé la obra”.

La cena de las bodas
Ahora nos falta ver la cena de

las bodas del Cordero. Mientras
que las bodas mismas tendrán lu-

Este es el ministerio de
la esposa en el día de

hoy, junto con el Espíritu
Santo —llamar a otros,
decirle a cada uno:
“¡ven, ven, y el que

tenga sed, que venga y
tome gratuitamente del

agua de la vida,
mientras todavía haya

oportunidad!”.
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gar en el Cielo, después del tribu-
nal de Cristo, la “Cena de las bo-
das” se celebrará aquí en la Tie-
rra, en el comienzo del Reino Mi-
lenial. Leemos en Apocalipsis
19:9: “Y el ángel me dijo: Escri-
be: Bienaventurados los que son
llamados a la cena de las bodas
del Cordero”. ¿Cuándo serán lla-
mados estos invitados?

Los invitados a las bodas
Durante el tiempo de la tribu-

lación se va a estar predicando el
Evangelio. Las personas serán lla-
madas a participar de la cena de
la boda, a entrar al Reino, que co-
menzará de esta manera y a parti-
cipar de la fiesta de las bodas. En
los Evangelios encontramos las
parábolas que hablan de la invita-
ción a la cena de las bodas. Jesús
está hablando a un público judío,
y no menciona a la esposa porque
la Iglesia era un misterio, todavía
estaba oculta. Él habla entonces
de la necesidad de llamar a los in-
vitados para las bodas. En nuestro
tiempo, esto quedó en pausa, co-
mo en un paréntesis, pues ahora
estamos en el tiempo en el cual
todavía se está terminando de
completar a la esposa, la Iglesia.
Cuando la Iglesia esté completa,
el Señor vendrá a buscarla y nos
elevará al Cielo donde tendrá lu-
gar el casamiento (nisuín), es de-
cir, las bodas del Cordero.
Pero en la Tierra, en esos siete

años de tribulación, se va a predi-
car el Evangelio y se llamará a las
personas a las fiestas de las bodas:

“Bienaventurados los que son lla-
mados a la cena de las bodas del
Cordero”. Lucas 14:15 dice:
“Bienaventurado el que coma pan
en el reino de Dios”, haciendo re-
ferencia a Isaías 25:6, que habla
de esa gran fiesta, diciendo: “Y Je-
hová de los ejércitos hará en este
monte a todos los pueblos banque-
te de manjares suculentos”.
Esta es la fiesta de las bodas del

Cordero, un banquete donde ha-
brá invitados de todos los pueblos
y habrá manjares suculentos. En la
tradición judía aparece una obra
que se llama “la regla mesiánica”,
que fue encontrada entre los escri-
tos de Qumrán. En ella se puede
leer que en ese banquete se reuni-
rán los sabios, inteligentes y per-
fectos; que está prohibida la entra-
da a toda persona con algún defec-
to corporal, a los cojos, mancos,
tuertos, ciegos, sordos, mudos, a
los que tengan alguna deforma-
ción o a los que sencillamente se-
an demasiado viejos. Todos ellos
tienen prohibida la entrada. Por
eso, en Lucas leemos que un
oyente exclama: “Bienaventurado
el que coma pan en el reino de
Dios”. Sin embargo, Jesús va en
contra de toda esa mentalidad de
que solo los perfectos estarán en
ese banquete. Por eso leemos en
Mateo 22:8-9 que el rey dice a sus
siervos: “Las bodas a la verdad es-
tán preparadas (…). Id, pues, a las
salidas de los caminos, y llamad a
las bodas a cuantos halléis”. Pri-
mero había mandado a llamar a al-
gunos que pusieron excusas, pero
ahora dice: “llamad a las bodas a
cuantos halléis”. Y en Lucas
14:21-23 leemos: “Ve pronto por
las plazas y las calles de la ciudad,
y trae acá a los pobres, los man-
cos, los cojos y los ciegos (…) y
fuérzalos a entrar, para que se lle-
ne mi casa”. Los judíos, al oír a Je-
sús decir esto, estarían sorprendi-
dos, preguntándose: ¿Es para nos-
otros también entonces? ¿Es
verdad que todos podemos entrar?
¡Claro que sí!: “…fuérzalos a en-
trar para que se llene mi casa”.

El gran predicador C. H. Spur-
geon decía que acá hay tres verbos
que marcan tres órdenes de Dios:
En primer lugar, “ve”, ya que

dice: “¡ve por las calles, por todos
lados, ve!”.
En segundo lugar, “trae”. Hay

que traerlos, porque quizás algunos
de ellos ni pueden venir por sus
propios medios, como el paralítico,
que tuvo que ser llevado a Jesús.
Y en tercer lugar, “fuérzalos”.

Fuérzalos a entrar, porque quizás
no se animan, porque van a de-
cir: “No, yo no puedo entrar; es-
toy sucio; no tengo ropa”. Fuérza-
los a entrar, anímalos a entrar.
Aquí vemos el corazón del Padre,
que quiere que esté llena la casa.
Luego termina la parábola de una
manera un poco extraña, porque
leemos en Mateo 22:11 que en-
tró el rey para ver a los convida-
dos y vio allí a un hombre que no
estaba vestido de boda. Y le dijo:
“Amigo, ¿cómo entraste aquí, sin

estar vestido de boda? Mas él en-
mudeció. Entonces el rey dijo a
los que servían: Atadle de pies y
manos, y echadle en las tinieblas
de afuera; allí será el lloro y el
crujir de dientes”.
Y uno no entiende; nos pre-

guntamos: “Pero, si el amo quería
que esté llena la casa, ¿por qué se
molestó tanto con este? Si no le

PPRROOFFEECCÍÍAA  BBÍÍBBLLIICCAAMMEENNSSAAJJEE  BBIIBBLLIICCOO

El amigo del esposo tenía
que avivar la expectativa de
la desposada y decirle: “Ya
viene, falta poco para que

llegue tu esposo,
prepárate”. 

Vemos el corazón de
Dios, que quiere que

todos se salven, y vemos
al Espíritu y a la esposa
diciendo: “Ven. Y el que
tiene sed, venga; y el
que quiera, tome del

agua de la vida
gratuitamente”.
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importó que fueran malos o bue-
nos, que fueran cojos o mancos,
¿por qué le molestó este?”. Es
cierto que el rey quería que la ca-
sa estuviera llena, pero había un
requisito: ppaassaarr  ppoorr  llaa  ppuueerrttaa. To-
dos los que eran invitados tenían
que pasar por la puerta. Según la
tradición judía, ahí se les ponía
una túnica, y todos iban a estar
vestidos iguales. La fiesta duraba
varios días, y si había mil invita-
dos, también había mil túnicas
iguales, para que nadie se desta-
cara y nadie se sintiera mal, y pa-
ra que nadie opacara al esposo y a
la esposa, que debían ser el cen-
tro de la fiesta. Y era también una
manera sencilla de mantener el
control de que no se infiltraran
colados. Así que los siervos verifi-
caban a todos los que pasaban por
la puerta y les ponían una túnica.
Pero este hombre no entró por la
puerta, por eso el rey le pregunta:
“¿cómo entraste aquí, sin estar
vestido de boda?”, es decir, ¿por
dónde entraste? Nos da a enten-
der que entró por atrás, por una
ventana. El Padre quiere que su
casa esté llena, pero hay un re-
quisito: pasar por la puerta —y
ustedes saben quién es la puerta,
pues Jesús lo dijo.
Dios quiere que todos sean

salvos, pero hay un requisito, pa-
sar por Cristo y cuando pasamos,
somos revestidos de Cristo. El pa-
saje termina el relato con este
texto: “…porque muchos son lla-
mados y pocos escogidos” (Mt.

22:14). Dios quiere que todos se
salven; entonces, ¿por qué dice
que “muchos” son llamados?
Bueno, porque los muchos son
los que los siervos lograron lla-
mar, no llegando quizás a todos.
Muchos son llamados, pero pocos
son los escogidos. ¿Quiénes son
estos elegidos? Los que están ves-
tidos de boda, los que cumplieron
con el requisito, los que pasaron
por la puerta que es Cristo. Esos
son los escogidos, no son escogi-
dos con nombre y apellido, son
elegidos porque pasaron por la
puerta, por Cristo, y porque están
revestidos de Él.

Dijimos que estas son las fies-
tas de las bodas, y el relato de es-
ta parábola se cumplirá literal-
mente durante el tiempo de la tri-
bulación, cuando se va a predicar
el Evangelio y los judíos (los
144,000) van a llamar e invitar a
todos a Cristo. Entonces habrá
salvos de todas las naciones, y por
ello Isaías 25 dice que será un
banquete para todos los pueblos.
Todos los que aceptan el llamado
y pasan por Cristo van a partici-
par de la fiesta de las bodas del
Cordero.
Y la esposa, ¿dónde está? En

ese momento estará con Cristo

Las personas serán
llamadas a participar de
la cena de la boda, a
entrar al Reino, que
comenzará de esta

manera y a participar de
la fiesta de las bodas.
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en el Cielo. Ya estarán casados.
¿Se acuerdan de nisuín, la “eleva-
ción”? El arrebatamiento llevará a
la Iglesia al Cielo y allí, después
del tribunal de Cristo, tendrán lu-
gar las bodas del Cordero. La es-
posa se habrá preparado y todo
estará listo.
Entonces, ya casados, nosotros

que pertenecemos a la Iglesia,
junto con Cristo vendremos a la
Tierra a celebrar la fiesta aquí.
¿Quiénes van a estar en esa fies-
ta? Todos los que fueron llamados
y que han pasado por la puerta,
todos los salvos de la tribulación,
todos aquellos que van a poder
entrar en el Reino Milenial. Con
todos vamos a celebrar la cena de
las bodas del Cordero.

Conclusión
Terminamos con un doble des-

afío: en primer lugar, dice Apoca-
lipsis 19:7: “Su esposa se ha pre-
parado”. ¿Te estás preparando?
¿En qué consiste tu preparación?
La Biblia dice que consiste en
mantener una vida de purifica-
ción: “…todo aquel que tiene es-
ta esperanza en él, se purifica a sí
mismo, así como él es puro”. Pe-
ro Juan también dice que en la
venida de Cristo algunos se van a
alejar avergonzados, porque no se
prepararon.
Vemos el corazón de Dios,

que quiere que todos se salven, y
vemos al Espíritu y a la esposa di-
ciendo: “Ven. Y el que tiene sed,
venga; y el que quiera, tome del
agua de la vida gratuitamente”. Y
veo las parábolas diciéndonos

“vayan y traigan a todos, tráigan-
los y fuércenlos a entrar”. Pero
hoy no estamos llamando a las
personas a ser meros invitados a
la fiesta. No, estamos llamando a
todos a ser parte de la Iglesia,
porque es un honor mucho más
grande ser parte de la esposa. Por
eso debemos tener esa misma pa-
sión que tiene Dios, que dice:
“Vayan, tráiganlos y fuércenlos a
entrar”. Esta debe ser la motiva-
ción en tu vida: cumplir con esta
tarea. El Espíritu y la esposa di-
cen: “Ven”. Ven, vamos, hay que

traerlos y hay que forzarlos a en-
trar; queda poco tiempo, porque
el Señor viene pronto a buscar-
nos. Vemos como todo se está
preparando. Es apasionante ver
cómo se están cumpliendo las
profecías y ver que está todo listo,
que el mundo se está preparando.
Pero tú, ¿Te estás preparando pa-
ra la venida de Cristo? ¿Estás lis-
to? Espero que este estudio te ha-
ya podido motivar a esperar al
Amado, que pronto viene a bus-
carnos y a estar listo para Él.

Daniel Oubel
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El Padre quiere que su
casa esté llena, pero hay
un requisito: pasar por
la puerta —y saben

quién es la puerta, pues
Jesús lo dijo
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QUERIDOS AMIGOS DE ISRAEL

“Esta guerra es la más cara de la histo-
ria del Estado de Israel”, fueron las pala-
bras del ministro de Finanzas de Israel.
Aparte de esto, la guerra actual, que se pe-
lea en cinco frentes, tiene naturalmente un
impacto negativo en la economía; y lo preo-
cupante es que no hay un final a la vista, en
particular la guerra con Hezbolá en la fron-
tera con el Líbano.

Con todos estos sucesos bélicos en y al-
rededor de Israel surge la pregunta: ¿cómo
podemos entender y clasificar bíblica y pro-
féticamente todos estos acontecimientos? 

Hay cristianos que creen que el plan de
Dios con Israel terminó en el año 70 de
nuestra era con la destrucción de Jerusalén,
y que todo lo que le está sucediendo a esta
nación hoy no tiene significado bíblico nin-
guno. Efectivamente, es sorprendente que
el Señor Jesús, en su discurso en el Monte
de los Olivos, a pesar de que habló de la
dispersión mundial del pueblo judío, no di-
jera nada de su regreso a la tierra de Israel.
Ya que si el Señor Jesús hubiera anunciado
que el pueblo disperso sería reunido otra
vez en su territorio, esto habría sido una se-
ñal clara y llamativa de Su propio retorno. 

En primer lugar, sin embargo, hay que
decir que los profetas del Antiguo Testa-
mento hablaron más que suficiente sobre el
hecho de que Dios, después de dispersar a
su pueblo, lo reuniría de nuevo y lo traería
de vuelta a su tierra. Y en segundo lugar, el
momento del regreso sigue siendo, en par-
te, un misterio. En su discurso sobre el
tiempo final, el Señor Jesús solo mencionó
ccóómmoo sería el tiempo de Su venida, pero no
ccuuáánnddoo sucedería. Sería un tiempo como el
de Noé y como el de Lot; por lo tanto, ¡sería
como nuestro tiempo actual! 

En Lucas 21:24, el Señor dice que el pue-
blo judío será dispersado entre todas las
naciones y Jerusalén será hollada por las
naciones. Empero, este tiempo llegará a su
fin, pues allí leemos la expresión significa-
tiva “hasta que”: “…hasta que los tiempos
de los gentiles se cumplan”.

También en otro pasaje en el Nuevo
Testamento encontramos un cambio de era
como este, concretamente, en Hechos
15:16, donde está escrito: “Después de esto

volveré y reedificaré el tabernáculo de Da-
vid, que está caído; y repararé sus ruinas, y
lo volveré a levantar”.

¿Qué significa esto? Según el versículo
14, Dios volverá a tratar con Israel, después
de que haya tomado un pueblo de las na-
ciones para Su nombre. Esto significa que,
cuando se cumplan los tiempos de los gen-
tiles, también el tiempo de gracia del Evan-
gelio y de la Iglesia de Jesús habrá llegado a
su conclusión. 

Si miramos al mundo cristiano de hoy
(y no hablo de cristianos fieles, sino de las
denominaciones tradicionales, que hoy en
su mayoría solo se preocupan por confor-
marse al mundo y al espíritu de la época),
entonces nos damos cuenta de que el mun-
do cristiano está maduro para el juicio, tal
como lo estaba el judaísmo religioso en los
tiempos de Jesús. 

La apostasía de la que Pablo habló en
2 Tesalonicenses 2:3 está en pleno apogeo.
Los líderes de las diferentes denominacio-
nes se lamentan por el imparable número
de personas que abandonan sus congre-
gaciones, pero no parece ocurrírseles que
la culpa de esto podría recaer sobre ellos
mismos.

Desde un punto de vista bíblico y profé-
tico, es evidente que nos encontramos en
un punto de inflexión. Los discípulos pre-
guntaron con impaciencia al Señor en el
monte de los Olivos: “Dinos, ¿cuándo serán
estas cosas, y qué señal habrá de tu venida,
y del fin del siglo?” (Mt. 24:3).

Cristo menciona el engaño religioso co-
mo la primera señal, y en segundo lugar,
las guerras. Probablemente no se refería
simplemente a guerras en el mundo, sino a
guerras que tienen que ver con Israel y con
Jerusalén. Cuesta entender que las nacio-
nes supuestamente cristianas ahora se es-
tén alejando de Israel y se dejen usar para
hacer apología de crímenes, mentiras, en-
gaños y de todo lo que es malo. 

En la esperanza del pronto regreso del
SEÑOR y MESÍAS les saluda con un cordial
shalom

Si miramos al mundo
cristiano de hoy,
entonces nos damos
cuenta de que el
mundo cristiano está
maduro para el
juicio, tal como lo
estaba el judaísmo
religioso en los
tiempos de Jesús. 
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ISRAEL & IRÁN

LA IDEOLOGÍA
APOCALÍPTICA QUE
IMPULSA A IRÁN

En la noche del 15 de abril, Irán, por
primera vez, atacó directamente a Is-
rael. Alrededor de 300 misiles y dro-
nes fueron disparados contra el país.
Se podían ver estelas luminosas en el
cielo de Jerusalén y oír las explosio-
nes de los misiles, que la defensa aé-
rea de Israel interceptó con la ayuda
de Estados Unidos, Gran Bretaña y
Jordania. La tasa de éxito de las medi-
das de defensa fue del 99%, pudien-
do evitarse daños mayores. El discur-
so belicoso de Irán es conocido desde
hace mucho tiempo, y la cuestión que
se plantea es de dónde procede real-
mente el odio de Irán hacia Israel y
qué lo impulsa. – Una investigación
sobre el trasfondo religioso de la
agresión iraní. 

Por Mark Hitchcock
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Aparte de su odio hacia Israel y
sus aspiraciones nucleares, por si
estos dos factores no fueran sufi-
cientemente preocupantes, Irán
persigue una ideología apocalípti-
ca con la convicción de que podrá
acelerar el fin del mundo y conse-
guir el dominio islámico mundial.
Desde la Revolución Islámica de
1979 y la fundación de la Repúbli-
ca Islámica de Irán, el régimen de
los mulás ha llevado a la nación a
una espiral de muerte cada vez
más honda. Joel Rosenberg, ex-
perto en profecía bíblica y geopo-
lítica, describe vívidamente a los
dirigentes iraníes; dice que rinden
“un culto apocalíptico genocida a
la muerte”. Son palabras fuertes,
pero desgraciadamente son cier-
tas. El liderazgo político-religioso
de Irán sigue una rama del islam
chiita conocida como “chiismo
duodecimano”.

La mayoría de los musulmanes
del mundo actual son suníes, alre-
dedor del 85%. Aunque el número
de chiíes es menor, predominan
en las poblaciones de Irán, Irak y
Baréin. La diferencia entre chiíes y
suníes tiene su origen en una con-
troversia sobre quién tiene dere-
cho a liderar la religión. Compren-
der concretamente el islam chií,
que domina a Irán, proporciona
una visión aterradora de la menta-
lidad del régimen de los mulás y
de algunos de los motivos de sus
acciones.

Acelerar el final
Según el islam chiita, un imán (o

imam, en árabe) es un líder espiri-
tual que se considera descendien-
te directo del profeta Mahoma. En
el islam existe una profecía sobre
la llegada del duodécimo imam,
Muhammad Abdul Qasim. Los chi-
íes duodecimanos creen que el de-
cimosegundo imam desapareció a
la edad de cinco años en la cueva
de la Gran Mezquita de Samarra
en 874 d.C. sin dejar descenden-
cia. Según ellos, fue ocultado por
Dios. Se enseña que continuó acti-
vo y se comunicó a través de men-

sajeros hasta el año 941 d.C. En
ese momento, creen, se cortó toda
comunicación y contacto con este
mundo. Lo llaman el imam oculto
o el Mahdi (en árabe “el correcta-
mente guiado”). Desde el siglo X
esperan la aparición del Mahdi
para que los conduzca a la victoria
y al sometimiento del mundo. Se-
gún la doctrina islámica, esto ocu-
rrirá al final del mundo.

Los mulás que dirigen el régi-
men islámico de Irán creen enton-
ces en el regreso mesiánico del
duodécimo y último mesías, el
imam Mahdi. Según la creencia
chií regresará en la época del Ar-
magedón y su venida se desenca-
denará con la destrucción de Is-
rael. En una reciente declaración,
el Gran Ayatolá Jafar Sobhani, au-
toridad religiosa y uno de los líde-
res del chiismo duodecimano ira-
ní, habló del mundo futuro tal co-
mo se describe en el Corán. “El
Corán es la prueba de que el mun-
do será controlado y guiado por
las fuerzas de la verdad, y de que
habrá un Gobierno que regirá a la
humanidad entera”, explicó. Dijo
también que el Corán predecía en
dos pasajes diferentes el dominio
islámico mundial y su victoria so-
bre todas las demás religiones, y
que esto ocurriría cuando el últi-
mo descendiente de Mahoma, el
imam Mahdi, regresara y exten-
diera el control del islam en el
mundo entero. En un discurso re-
ciente, el ayatolá Jamenei se refi-
rió a estas profecías coránicas:
“En vista de la realización de la
promesa divina del Dios todopo-
deroso”, dijo, “los sionistas y el
gran satán [Estados Unidos] pron-
to serán derrotados. La promesa
de Alá se cumplirá y el islam sal-
drá victorioso”.

Esta visión del fin de los tiempos
enseña que el imam oculto, a su
regreso, gobernará la Tierra du-
rante siete años, trayendo el juicio
final y el fin del mundo. La men-
ción de un reinado de siete años
del Mahdi es interesante para los
estudiosos de la profecía bíblica,

porque la Biblia profetiza que el
anticristo o falso mesías goberna-
rá el mundo durante siete años, y
especialmente en la segunda mi-
tad de ese período extenderá su
reino sobre el mundo entero. ¿Se-
rá que la expectativa islámica de
un Mesías que gobierne durante
siete años en la Tierra favorecerá
la aceptación del anticristo y su
pacto de siete años (Daniel 9:27)?

Detrás del antisemitismo del is-
lam se esconde una teología mís-
tica que ve los acontecimientos
actuales en Medio Oriente como
una preparación para la llegada
del Mahdi, la figura del mesías
islámico. 

El expresidente iraní Mahmud
Ahmadineyad creía firmemente
que el Mahdi controlaba los acon-
tecimientos en Irán y en todo el
mundo, y que las cosas avanzarí-
an rápidamente hacia su llegada.
Según Ahmadineyad, una guerra
con Israel y Estados Unidos y el
consiguiente caos, eran una espe-
cie de “alfombra roja” para el
Mahdi. En 2008 dijo: “El imam
Mahdi controla el mundo y vemos
su mano guiando todos los asun-
tos del país. Tenemos que resolver
los problemas internos de Irán lo
antes posible. Falta tiempo. Ha co-
menzado un movimiento en el
que debemos ocuparnos de nues-
tras responsabilidades globales,
que se acercan a pasos agiganta-
dos. Irán será el centro del lideraz-
go mundial, gracias a Dios. Algo
acontecerá en esta región: la ma-
no de Dios debe aparecer, y des-
truirá las raíces de la injusticia en
el mundo”.

Ahmadineyad creía que una
guerra al final de los tiempos lle-
varía al Mahdi al poder. La partici-
pación de Irán en un conflicto re-
gional o incluso mundial, podría
considerarse entonces una profe-
cía autocumplida.

Datos sobre el Mahdi
- El Mahdi no vendrá en un año

impar (según el calendario islá-
mico).

ISRAEL & IRÁN
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- Aparecerá en La Meca.
- Viajará de La Meca a Kufa (Irak).
- En el momento de su aparición

tendrá 40 años.
- Eliminará toda injusticia y trae-

rá la prosperidad general.
- Jesús volverá con él y será su

representante.
- El Mahdi llevará un anillo que

perteneció al rey Salomón.
- Llevará la vara de madera de

Moisés.
- Derrotará a los enemigos dirigi-

dos por el anticristo tuerto
(Dadjal).

- Gobernará durante siete años
(algunos dicen que 9 o 19 años).

Creencias islámicas sobre
el Mahdi

- Es el salvador que espera el is-
lam. 

- Descendiente de Mahoma..
- Califa e imam de los musulma-

nes de todo el mundo.
- Líder mundial político, militar

y religioso sin precedentes.
- Se revela tras una época de gran

caos y sufrimiento en la Tierra.
- Lleva la justicia a todo el mundo.
- Lidera una revolución para esta-

blecer un nuevo orden mundial.
- Hace la guerra contra todas las

naciones que se le opongan.
- Concluye un pacto de siete

años con un judío de ascenden-
cia sacerdotal.

- Conquista Israel para el islam y
lidera la batalla final contra los
judíos.

- Reina durante siete años, con
Jerusalén como cuartel gene-
ral.

- Hace que el islam sea la única
religión en la Tierra.

- Descubre manuscritos bíblicos
que convencen a los judíos del
islam.

- Lleva el arca de la alianza del
mar de Galilea a Jerusalén.

- Recibe de Alá el poder sobre el
viento, la lluvia y la cosecha.

- Posee y distribuye grandes ri-
quezas.

- Su rostro brilla como una estre-
lla y es amado por todos.

Joel Rosenberg resume la ideolo-
gía que impulsa a Irán de la si-
guiente manera:

“Los dirigentes occiden-
tales deberían comprender
mejor la escatología del
chiismo. El duodécimo
imam fue una persona real
de carne y hueso y, tal como
los once líderes chiíes que le
precedieron, árabe y descen-
diente directo del fundador
del islam. Se enseña que fue
elegido por Dios como líder
espiritual y máxima autori-
dad humana del pueblo mu-
sulmán. Su verdadero nom-
bre era Muhammad Ibn Ha-

san Ibn Ali, y los chiíes creen
en su mayoría que nació en
Samarra (Irak) en el año 868
d.C. Sin embargo, Ali des-
apareció de la sociedad a
una edad muy temprana. Al-
gunos dicen que la madre
del Mahdi lo ocultó en el po-
zo para que no fuera captu-
rado y asesinado por gober-
nantes malvados, y que pos-
teriormente el pequeño Ali
se volvió sobrenaturalmente
invisible. De ahí viene la ex-
presión ‘imam oculto’, por-
que los chiíes creen que Ali
no está muerto, sino simple-
mente oculto a los ojos de la
gente (se refieren a esto co-
mo ‘ocultación’) hasta el fin
de los días, cuando Alá lo re-
vele de nuevo. Creen que el
Mahdi regresará en los últi-
mos días para traer la justi-
cia y la paz a la Tierra. Cuan-
do llegue, dicen, traerá con-
sigo a Jesús. Jesús será
musulmán y actuará como
su representante, no como
Rey de reyes y Señor de se-
ñores, como enseña la Bi-
blia. Jesús obligará a los no
musulmanes a elegir entre
seguir al Mahdi o la muerte.
Según la mayoría de los es-
tudiosos chiíes, el Mahdi
aparecerá primero en La Me-
ca y conquistará el Medio

ISRAEL & IRÁN
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Oriente, para luego estable-
cer la sede de su gobierno
mundial islámico (o califato)
en Irak. Pero existe un des-
acuerdo general al respecto.
Algunos creen que saldrá
del pozo de la mezquita de
Jamkaran, en Irán, y luego
viajará a La Meca e Irak.
Otros dicen que conquistará
Jerusalén antes de estable-
cer su califato en Irak. Y
otros creen que Jerusalén
debe ser conquistada como
condición previa para su re-
greso. Nada de esto figura en
el Corán, y los suníes recha-
zan esta escatología. Pero
los chiíes duodecimanos
concuerdan bastante en un
punto: que el Mahdi pondrá
fin a la apostasía y al declive
del islam. Se espera de él
que conquiste la península
arábiga, Jordania, Siria, ‘Pa-
lestina’, Egipto y el norte de
África y, finalmente, el mun-
do entero. Durante este
tiempo, él y Jesús matarán
entre el 60% y el 80% de la
población mundial, espe-
cialmente a aquellas perso-
nas que se nieguen a conver-
tirse al islam”.

Esperando al Mahdi
Irán está encantado con las revo-

luciones que hubo en todo Oriente
Medio entre 2010 y 2012 (excepto lo
que ocurrió en Siria, su estrecho
aliado). Lo consideran una señal
de la llegada del Mahdi y una
puerta abierta para ampliar su es-
fera de influencia.

El exembajador de Estados Uni-
dos ante las Naciones Unidas, John
Bolton, ha seguido de cerca las am-
biciones regionales y nucleares de
Irán. Señala cómo Irán está aprove-
chando la oportunidad que ofrece
actualmente Oriente Medio para
perseguir sus propias intenciones:

“Creo que Irán está utili-
zando los disturbios en

Oriente Medio para promo-
ver sus propias ambiciones
hegemónicas en la región.
Está interfiriendo claramen-
te en la situación de Baréin
y le gustaría hacer lo mismo
en Arabia Saudita. Creo que
el verdadero núcleo del pro-
blema a largo plazo es el
continuo apoyo de Irán al
terrorismo y su programa
nuclear en curso. Mientras
nos centramos en Libia o
Egipto o en otros titulares
del día, no debemos perder
de vista que el gran conflic-
to, el gran riesgo, es un Irán
en expansión”.

Joel Rosenberg concuerda: “Para
los dirigentes de Teherán, tales
acontecimientos son una prueba
renovada de que el fin de los días
ha llegado, los regímenes árabes
infieles están al borde del colapso,
la influencia de Occidente en
Oriente Medio está menguando,
Israel está un paso más cerca de la
extinción, y el decimosegundo
imam llegará pronto y establecerá
su imperio mundial islámico, co-
nocido como el ‘califato’”.

El cumplimiento aporta la
prueba

La mayoría de la gente probable-
mente no sabe que más de una
cuarta parte de la Biblia era profé-
tica cuando se escribió. La Biblia
es un libro de profecías. Contiene
aproximadamente 1,000 profecías,
de las cuales unas 500 ya se han
cumplido hasta el más mínimo de-
talle. Con este balance exitoso de-
mostrado —500 profecías que se
han cumplido con un 100% de
exactitud— podemos creer con
confianza que las 500 profecías
restantes también se cumplirán en
el momento señalado. Alguien dijo
acertadamente: “No creemos en
las profecías porque estén en la Bi-
blia, creemos en la Biblia porque
contiene profecías”. La profecía es
la prueba más creíble de la unici-
dad y la revelación divina de la Bi-

blia. Su significado es más impor-
tante de lo que podamos imaginar.
Solo durante la vida y el ministerio
de Jesús se cumplieron aproxima-
damente 110 profecías.

La profecía cumplida confirma
la Biblia y todas las preciosas ver-
dades que encontramos en ella. Si
cientos de profecías bíblicas se
han cumplido con exactitud, es
lógico que lo que la Biblia dice so-
bre otras cosas —como la natura-
leza y el carácter de Dios, la crea-
ción, la naturaleza del hombre, la
salvación y la existencia del Cielo
y del infierno— sea de igual ma-
nera preciso al cien por cien. La
profecía cumplida también de-
muestra que el contenido de la Bi-
blia no es de origen humano, sino
que su origen se encuentra clara-
mente fuera de nuestro continuo
tiempo-espacio.

El Dios de la Biblia, sabiendo
que solo Él puede predecir el futu-
ro, desafía a todos los que preten-
den robarle su posición suprema
en el universo:

“Alegad por vuestra causa,
dice Jehová; presentad vuestras
pruebas, dice el Rey de Jacob.
Traigan, anúnciennos lo que ha
de venir; dígannos lo que ha pa-
sado desde el principio, y pon-
dremos nuestro corazón en ello;
sepamos también su postrime-
ría, y hacednos entender lo que
ha de venir. Dadnos nuevas de
lo que ha de ser después, para
que sepamos que vosotros sois
dioses; o a lo menos haced bien,
o mal, para que tengamos qué
contar, y juntamente nos mara-
villemos. He aquí que vosotros
sois nada, y vuestras obras vani-
dad; abominación es el que os
escogió” (Is. 41:21-24).

En realidad, el islam no afirma
que el Corán predice aconteci-
mientos que más tarde se mate-
rializarán. Solo presenta un ela-
borado escenario del final de los
tiempos, pero no proporciona
ninguna base objetiva para supo-
ner que se cumplirá. Queda para
el lector creerlo o no. La Biblia,
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en cambio, nos ofrece pruebas
convincentes y creíbles de que
sus profecías se harán realidad.
Proporciona una sólida base de
confianza en que sus prediccio-
nes sobre el futuro se cumplirán
tal como se cumplieron las pasa-
das. La Biblia tiene un historial
probado que podemos verificar.
Nos da seguridad de que las pro-
fecías bíblicas, incluidas las que
se refieren a Irán en Ezequiel 38-
39, se cumplirán tal cual lo dice.
Podemos contar con ello. Esto
significa que la idea de que los lí-
deres iraníes tengan la capacidad
de acelerar la llegada del fin de
los tiempos puede, en un extraño
e irónico giro de los aconteci-
mientos, llegar a cumplirse; pero
no será de la manera que ellos
imaginan.

¿Qué van a hacer?
Las creencias apocalípticas de

Irán y la idea de que pueden acele-
rar los acontecimientos del fin de
los tiempos aumentan el temor de
Israel con respecto a posibles ar-
mas nucleares iraníes. Nunca debe
permitirse que alguien con estas
creencias posea la bomba atómica.
No es probable que actúen racio-
nalmente y con un sentido normal
de auto conservación.

Todo esto nos lleva a la pregun-
ta crucial: ¿Qué hará Irán? ¿Creen
realmente los mulás que el capí-
tulo final ha comenzado y que
pueden participar en su realiza-
ción? ¿Su ideología apocalíptica
los llevará a aprovechar la oportu-
nidad de un conflicto regional, o
incluso mundial, para hacer apa-
recer al Mahdi, o tienen un instin-
to de supervivencia que les acon-
seja introducir sus mejores cartas
recién más tarde en el juego? El
tiempo lo dirá, pero según las an-
tiguas profecías de Ezequiel, Irán
acabará uniéndose a una coali-
ción que atacará a Israel al final
de los días. Es posible que aún se-
amos testigos de los preparativos
iniciales para esta guerra del fin
de los tiempos.

ARTICULOS BREVES

Poco antes de las 21.00 horas
del shabat del 13 de abril, el mando
de la defensa civil de Israel repenti-
namente emitió nuevas instruccio-
nes de seguridad. Como el régimen
iraní ya llevaba quince días lanzan-
do amenazas contra Israel tras el
asesinato de un miembro de alto
rango de la Guardia Revolucionaria
iraní, nadie se hacía ilusiones: ha-
bía llegado el día clave conllevan-
do un ataque directo de Irán. De
hecho, Irán envió cientos de vehí-
culos aéreos no tripulados equipa-
dos con explosivos en dirección
hacia Israel. Como tardaron varias
horas en llegar, hubo tiempo para
prepararse. Pero luego los aconte-
cimientos se precipitaron. Se cerró
el aeropuerto Ben Gurión. Jorda-
nia, que inicialmente anunció que
cerraba su espacio aéreo, luego lo
decidió abrir con fines militares, de
modo que los pilotos israelíes, jun-
to con los estadounidenses y britá-
nicos, pudieran entrar en acción en
un territorio alejado del israelí para
sacar del espacio aéreo el mayor

número posible de los 170 objetos
voladores. A medianoche estaba
claro para la población israelí que
pronto se produciría una alarma
tras otra anunciando un ataque aé-
reo. Efectivamente, las sirenas so-
naron, sobre todo en el sur, pero
también en Jerusalén. Irán no solo
había lanzado objetos voladores
incógnitos en varias oleadas, sino
también 150 misiles de diversos ti-
pos, que tardan un máximo de do-
ce minutos en llegar a Israel. Solo
unos pocos de estos misiles logra-
ron penetrar el escudo defensivo
israelí de varias capas. Causaron
escasos daños en una base aérea
del sur. Sin embargo: toda una na-
ción pasó una noche en vela, bajo
la incertidumbre y la ansiedad. Los
israelíes confían en su ejército. Pe-
ro Irán amenaza al Estado judío
con nada menos que la aniquila-
ción. Al final, los israelíes se sintie-
ron aliviados de que este ataque di-
recto a gran escala pudiera repeler-
se con éxito. 

AN

Una noche 
dramática en abril

“Cúpula de Hierro” en acción: Misiles
de defensa destruyen objetos voladores

iraníes sobre Jerusalén el 14 de abril
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El mundo se asombró y los is-
raelíes quedaron orgullosos de su
defensa, pero la escalada iniciada
por el ataque directo de Irán llevó
la situación a un punto preocu-
pante. Los israelíes confían en su
ejército y en su defensa aérea mul-
ticapa; y además, las normas del
Mando de Defensa Civil aumentan
la protección de los ciudadanos.
Sin embargo, no hay certeza de
que los escudos protectores logren
interceptar todo. A pesar de estas
preocupaciones, los resultados
son impresionantes: el 99% de los
objetos voladores no tripulados y
misiles lanzados por Irán fueron
neutralizados al aproximarse. Se
trata de una obra maestra israelí
en términos científicos, tecnológi-
cos y militares. Esta gran opera-
ción dio a Israel la confirmación
de que las relativamente nuevas
versiones 2 y 3 del sistema de de-
fensa Arrow están haciendo un ex-
celente trabajo y que el perfeccio-

namiento del sistema de defensa
antimisiles Cúpula de Hierro, que
está instalado como unidad móvil
en buques y repelió los ataques de
los hutíes yemeníes en la zona de
Eilat, también está funcionando de
manera excelente. Otro logro bri-
llante es la cooperación concentra-
da entre las fuerzas armadas israe-
líes, estadounidenses, británicas y
jordanas, sin ningún incidente. Es
más, Israel tuvo que coordinar con
los sistemas de defensa antimisi-
les los vuelos de pilotos que reali-
zaban misiones para las que, en el
mejor de los casos, se habían en-
trenado, pero nunca habían vola-
do en una situación real. Por lo
tanto, los pilotos tuvieron que de-
fenderse de objetos voladores no
tripulados a altitudes peligrosa-
mente bajas mientras misiles ira-
níes superficie-superficie y, en al-
gunos casos, misiles de defensa,
ya estaban volando por encima de
ellos. El hecho de que solo se neu-

tralizaran los objetos atacantes en
el aire, sin afectar a los pilotos de
la defensa, es una hazaña notable.
A pesar de todo, muchos señalan
que una excelente defensa no res-
tablece la disuasión israelí, que sin
duda se ha visto resentida desde el
7 de octubre.

AN

En la noche del ataque del régi-
men ayatolá iraní contra el Estado
judío quedó claro que Israel no es-
taba solo, sino que un amplio fren-
te cooperó para repeler el ataque.
Estados Unidos y Gran Bretaña mo-
vilizaron sus ejércitos —Francia
también participó; a pesar de ello,
lo que causó mayor revuelo fue que
los jordanos no se quedaron de bra-
zos cruzados. Muchos recordaban
la Guerra del Golfo de 1991, cuando
Jordania se puso del lado de Irak y
los habitantes del reino vitorearon
desde las azoteas mientras los misi-
les Scud sobrevolaban su país en
dirección a Israel. Esta vez todo fue
diferente. Los jordanos cerraron su
espacio aéreo antes de tiempo, pa-

ra luego abrirlo para las potencias
extranjeras y la Fuerza Aérea israe-
lí. Y luego, esa misma noche, llegó
una noticia aún más sorprendente:
los pilotos jordanos también parti-
ciparon en las medidas de defensa
contra los casi 170 objetos volado-
res no tripulados. Esto no tiene pre-
cedentes y llevó al régimen iraní a
hacer los peores comentarios posi-
bles sobre el reino hachemí de Jor-
dania en los días posteriores a su
gran ataque fallido. En cambio, el
régimen de Teherán guardó silen-
cio sobre otras potencias regionales
implicadas secretamente en la de-
fensa de Israel. Se trata de algunos
socios de la llamada Alianza de De-
fensa Aérea de Oriente Medio (Mid-

dle East Air Defense Alliance), crea-
da tras la conclusión de los Acuer-
dos de Abraham en 2020, y que
cuenta con el patrocinio de Estados
Unidos. Según fuentes extranjeras,
Arabia Saudita y Emiratos Árabes
Unidos aportaron información de
inteligencia a las maniobras inter-
nacionales de defensa y consiguie-
ron la participación de otros países
de la región. Algunos expertos cre-
en que esta cooperación sin prece-
dentes podría dar lugar a oportuni-
dades prometedoras para la región.
Sin embargo, esto aún está muy le-
jos, ya que Israel sigue lidiando con
escenarios de guerra en el sur y el
norte.

AN

LLooggrroo  mmaaggiissttrraall

Oportunidades nunca vistas

El sistema de defensa Arrow 3
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NNoocchhee  ccoossttoossaa
El Presidente de los EE.UU., se reune con el Consejo de Seguridad Nacional, en la
Casa Blanca, ante el inminente ataque de misiles contra Israel.

Fue una noche histórica. Irán
lleva décadas amenazando al Es-
tado judío con aniquilarlo. Para
lograr su objetivo, utiliza la gue-
rra civil siria para llegar a las
puertas de Israel, pero el régi-
men iraní también cuenta con se-
cuaces. Esta nación proporciona
fondos y armas a organizaciones
hermanas chiíes como la libane-
sa Hezbolá, y también está de-
trás de Hamás, contra la que Is-
rael lucha en la Franja de Gaza
desde el 7 de octubre. Enormes
sumas de dinero fluyen hacia es-
tas organizaciones terroristas,
por eso Israel se ve obligado a
invertir cada vez más en el sec-
tor de la defensa. El hecho de
que hizo la inversión correcta
cuando se concentró, hace años,
en el desarrollo de sistemas de
defensa, con el apoyo financiero
de Estados Unidos, quedó de-
mostrado por la destrucción del
99% de los objetos enemigos de
Irán en el ataque del 13 de abril.
Pero no solo el desarrollo de es-

tos sistemas cuesta dinero; tam-
bién son caros de operar. Las ho-
ras de la noche del 13 al 14 de
abril costaron a Israel más de mil
millones de dólares solo por las

medidas militares de defensa. En
el sector civil se incurrió en otros
costos. Por otro lado, también
para los iraníes fue una noche
costosa. A diferencia de Israel,
que apenas 24 horas después vol-
vió a la normalidad, en Irán si-

guió reinando el caos. Muchos
iraníes corrieron a los supermer-
cados, se formaron colas inter-
minables en las gasolineras. La
moneda nacional cayó en una vo-
rágine de devaluación. El merca-
do de valores se volvió loco. Y
todo ello en un país cuya econo-
mía atraviesa grandes dificulta-
des. Cuando surgieron críticas en
el país de que Irán estaba invir-
tiendo enormes sumas en una
operación bélica de este tipo, el
régimen dio una respuesta inte-
resante. Un hombre cercano al
régimen dijo en la televisión es-
tatal que, al fin y al cabo, aca-
baban de poner bajo control ira-
ní un barco en el Cuerno de Áfri-
ca que viajaba con participación
de inversores israelíes; y que no
solo el barco valía mucho dine-
ro, sino también su cargamento.
Simplemente se lo llevarían y lo
venderían, y con esto, los costos
del ataque a Israel volverían a
las arcas. ¡Increíble!… 

AANN

LAS HORAS DE LA
NOCHE DEL 13 AL 14 DE
ABRIL COSTARON A
ISRAEL MÁS DE MIL
MILLONES DE DÓLARES
SOLO POR LAS MEDIDAS
MILITARES DE DEFENSA. 
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El régimen radical de los ayato-
lás chiíes lleva muchos años ame-
nazando al Estado de Israel. Una y
otra vez se ha afirmado que los di-
rigentes de este país quieren borrar
del mapa al Estado judío. En la Pla-
za de Palestina en Teherán funcio-
na un “reloj apocalíptico para el fin
de Israel”, que muestra la cuenta
regresiva para la destrucción del
Estado de Israel profetizada por el
ayatolá Ali Jamenei. Es de conoci-
miento público que Irán no solo es-
tá desarrollando misiles y aparatos
voladores no tripulados que pue-
den cargarse con explosivos, sino
que también aspira a tener arma-
mento nuclear. A ello se suman los
atentados terroristas, pero también
el cercamiento de Israel, ya sea
mediante el establecimiento del ré-
gimen iraní en otros países, como
en Siria, o mediante la promoción
de secuaces, como el Hezbolá liba-
nés y los rebeldes hutíes en Ye-
men. Al mundo le parece exagera-
do que Israel continuamente se re-
fiera a Irán como un régimen
canalla y exija una postura dura.
Muchos consideran que las amena-
zas iraníes no son más que agita-

ción manipuladora; pero Israel ya
lleva meses luchando contra varios
frentes, y si uno se fija bien, no lu-
cha solo contra Hamás, Hezbolá y
los rebeldes hutíes, sino que, clara-
mente, Irán está detrás de todos
ellos. Con el gran ataque contra Is-
rael, el régimen iraní ha dado un
gran paso adelante. Por fin se ha
descubierto la verdad: Irán ha
mostrado su verdadera cara y na-
die puede negarlo. El régimen ha
demostrado que está dispuesto a la
guerra a pesar de las advertencias
de grandes potencias como Esta-
dos Unidos. A los mulás esto no les
importa en absoluto, ya que el ob-
jetivo de destruir a Israel, procla-
mado por primera vez por el líder
revolucionario ayatolá Ruholá Jo-
meini a su regreso del exilio fran-
cés en 1979, es la máxima prioridad
para el régimen (aunque no nece-
sariamente para el pueblo iraní).
Con su gran ataque, los ayatolás
demostraron que podían asestar
un golpe poderoso. Sin embargo,
Israel lo convirtió en un fracaso,
defendiéndose exitosamente con
el apoyo de otros países.

AN
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La insólita
voz de un
egipcio

Hace poco se oyó la inusual
voz de un hombre experto en
antiterrorismo que se trasladó
de Egipto al Reino Unido. Lejos
de su patria, empezó a escudri-
ñar el antisemitismo tradicional
de su país. Sin embargo, ahora
también se ofende por el antise-
mitismo en su país de adop-
ción. Habló en un momento en
que cada vez más países critica-
ban a Israel por sus acciones en
la Franja de Gaza y planteaban
la cuestión de un embargo de
armas, especialmente cuando
Israel mató accidentalmente a
empleados de una organización
internacional de ayuda. Khaled
Hassan, que ha escrito en repe-
tidas ocasiones para el diario is-
raelí Jerusalem Post, entre
otros, comentó los esfuerzos de
Estados Unidos y Reino Unido
por reducir la venta de armas a
Israel: “El argumento de sus-
pender la venta de armas a Is-
rael por el asesinato accidental
de trabajadores humanitarios
es antisemita”. El experto ex-
presó que: “Estos países en con-
creto venden armas a muchos
ejércitos de todo el mundo, y
habrían tenido que dejar de
vender armas hace mucho tiem-
po debido a incidentes simila-
res en Irak, Afganistán, Somalia
y muchos otros países si se hu-
biera aplicado esa máxima”.
Así pues, este hombre fue uno
de los pocos que condenó abier-
tamente el doble rasero que ha-
ce que a Israel —y solo a Israel—
se le aplique siempre un criterio
diferente.

AN

Desfile militar con un cohete de producción iraniana.

Por fin se abrió la caja
de pandora
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Hace tiempo que no cabe du-
da de que los dirigentes de Ha-
más llevaban años trabajando
en su plan de ataque. Sin embar-
go, sigue habiendo controversia
en Israel sobre por qué Hamás
llevó a cabo su ataque precisa-
mente en octubre de 2023. Mu-
chos creen que esta organiza-
ción terrorista percibió que Is-
rael estaba debilitado y creyó
que era un buen momento para
atacar; pero las opiniones difie-
ren al respecto. A pesar de la di-
mensión y los horribles efectos
del ataque del 7 de octubre, hay
cosas que no le salieron a Ha-
más como fueron previstas. Los
terroristas parecen haberse sen-
tido decepcionados porque en
muchos de los lugares que ata-
caron no se encontraron con sol-
dados israelíes, sino “solo” con
civiles. El asesinato de soldados
habría tenido un valor simbólico
adicional para ellos en su lucha
contra la “entidad sionista”.

Además, las esperanzas de Ha-
más de que otras organizaciones
y la población palestina de Cis-
jordania se unieran a los ata-
ques a gran escala, no se cum-
plieron. Desde la perspectiva is-
raelí, sin embargo, no puede
decirse que las cosas estén tran-
quilas en estos frentes, aunque
la situación podría ser mucho
peor. Hay otros aspectos que
también están saliendo a la su-
perficie: lo que ocurrió el 7 de
octubre en la región fronteriza
de Gaza fue obviamente solo la
fase 1 del plan de Hamás. Se sa-
be desde hace tiempo que los es-
birros intentaron llegar ese mis-
mo día a ciudades como Ashke-
lon y Be’er Sheva, para cometer
sus atrocidades también allí.
Además, ahora se supo que se
habían planificado masacres por
Hamás en Tel Aviv y al mismo
tiempo en el norte del país, a
mano de Hezbolá.

AN
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Huérfanos
Hay temas nuevos muy urgentes

en la sociedad israelí, que surgieron
como resultado del ataque de Hamás
del 7 de octubre de 2023. Uno de ellos
es la cuestión de los huérfanos a cau-
sa del pogromo. Ese día, 13 jóvenes
adultos de entre 18 y 25 años y 18 me-
nores quedaron huérfanos. Alrededor
de otros 250 menores perdieron ese
día a su padre o a su madre. Si se in-
cluye el grupo de edad de hasta 25
años, hay 387 niños y adultos jóvenes
que perdieron a su padre o a su ma-
dre. Tres niños que quedaron huérfa-
nos de padre o de madre están su-
friendo porque el otro progenitor es
todavía rehén en Gaza. E incluso más
de medio año después, estas aún no
son las cifras definitivas, aunque ya
son suficientemente aterradoras. No
olvidemos que estos niños también
lloran la pérdida de otros familiares y
que amigos, confidentes cercanos y
profesores también han sido arranca-
dos de sus vidas. Las autoridades is-
raelíes no solo se ocupan de los me-
nores, sino también de los jóvenes
adultos, ya que, según los expertos,
la pérdida de sus padres se produce
en un momento especialmente cru-
cial de su desarrollo. En la mayoría
de los casos, se intenta colocar a los
niños con parientes cercanos con los
que ya existe una relación de confian-
za. Las autoridades y organizaciones
benéficas también ayudan, ya que a
menudo no solo los niños y jóvenes
afectados están gravemente trauma-
tizados, sino también sus familiares.
En Israel, la ayuda oficial debe com-
plementarse siempre con organiza-
ciones privadas, las cuales ahora bus-
can desesperadamente fuentes adi-
cionales de donaciones. Se necesitan
enormes recursos para la rehabilita-
ción de los niños y jóvenes. No se tra-
ta solo de asegurar su subsistencia y
la terapia del trauma ofrecida por es-
pecialistas, sino también de financiar
su futura educación.

AN

Continuamente nuevos
descubrimientos
entorno al 7 de octubre

Alma Or fue liberada después de 50 días en cautiverio, sus padres fueron 
asesinados el 7 de octubre
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El primer día de audiencias en la
Corte Internacional de Justicia de La
Haya, Sudáfrica, que había acusado a
Israel de genocidio contra el pueblo
palestino, presentó sus argumentos.
Fue como si los sucesos del 7 de octu-
bre, es decir, el ataque de Hamás y los
espantosos asesinatos de civiles y uni-
formados israelíes, nunca hubieran
ocurrido. Habría sido lo mismo si Ha-
más hubiera estado allí para presentar
sus argumentos, ya que había una fal-
ta total de contexto en relación con la
situación en la Franja de Gaza. Por
ejemplo, se argumentó que Israel esta-
ba atacando hospitales. No se dijo ni
una palabra sobre el hecho de que los
terroristas utilizaban estos hospitales
como bases estratégicas con el conoci-
miento de los directores de los nosoco-
mios. Los representantes legales de Is-
rael dieron una buena batalla, pero el
desequilibrio es y sigue siendo otro:
una democracia comprometida con las
leyes y los argumentos veraces se en-
frenta a un país que esgrime los argu-
mentos de una organización terrorista
que no está comprometida ni con la
verdad ni con las convenciones o leyes
internacionales. Este desequilibrio

también se reflejó en la sentencia pro-
visional del Tribunal. Los aconteci-
mientos del 7 de octubre fueron objeto
solo de una breve intervención. Hubo
un solo enunciado sobre los rehenes
israelíes. En cambio, se aceptaron sin
verificación las cifras de muertos en la
Franja de Gaza comunicados por una
organización terrorista. Ni una palabra
sobre la crisis humanitaria provocada
por Hamás, que se está apropiando de
suministros de ayuda por la fuerza y ro-
ba combustible de los hospitales; nada
sobre el hecho de que Israel está regis-
trando estas instalaciones porque es-
tán siendo utilizadas indebidamente
por los terroristas como bases milita-
res, en contra de todas las normas in-
ternacionales. Muchos en Israel se pre-
guntaron cómo debía sentirse Aaron
Barak, el juez enviado por Israel. Como
superviviente de la shoah, se sentó en
este panel y tuvo que escuchar las acu-
saciones de genocidio contra su país.
Debido a las decisiones mayoritarias,
la juez ugandesa Julia Sebutinde mere-
ce todos los honores, ya que fue la úni-
ca que no cayó en los argumentos sud-
africanos a gusto de Hamás.

AN
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EFECTOS ECONÓMICOS 
DE LA GUERRA

Esto nunca había sucedido
antes: que la solvencia crediticia
del país fuera evaluada negativa-
mente durante una guerra que Is-
rael se vio obligado a librar. Sin
embargo, así lo hizo la agencia de
calificación internacional Mood-
y’s, basándose en que la guerra
significaba un desarrollo negati-
vo para el mercado económico is-
raelí. Esta conocida firma nunca
antes había calificado negativa-
mente la solvencia de Israel, lo
que causó tanto revuelo como la
sugerencia de Moody’s de que la
composición y el funcionamiento
del actual Gobierno israelí contri-
buyeron a esta calificación. De
hecho, el Gobierno de Israel pla-
nea aumentar la deuda nacional
debido al gasto de guerra. Se va a
solicitar un préstamo de unos 60
mil millones de euros. Dado que
muchos ministerios tienen millo-
nes de dólares en desuso, que en
conjunto ascienden a miles de
millones, muchos ciudadanos es-
tán enojados e incluso preocupa-
dos por este enfoque. Es más: las
autoridades deberían congelar
las contrataciones y los aumentos
salariales, y deberían eliminarse
las exenciones fiscales. Los pro-
ductos del tabaco ya se han enca-
recido y está previsto un aumento
del IVA, y el incremento de este
impuesto afectará especialmente
a la población económicamente
más débil. Muchas otras medidas
van en detrimento de la clase me-
dia, que constituye un número
especialmente elevado de reser-
vistas, de modo que estas fami-
lias sufren una carga económica
doble o triple. Israel no parece
encaminarse hacia una crisis im-
portante como la que siguió a la
guerra de Yom Kippur, cuando la
economía tropezó seriamente.
Pero las cosas tampoco pintan de
color de rosa.

AN

En diciembre de 2023, la toma de
posesión del presidente argentino Ja-
vier Milei acaparó titulares en todo el
mundo. En su discurso, el político co-
nocido por su particular estilo perso-
nal y fundador de la coalición de parti-
dos conservadores de derechas, La Li-
bertad Avanza, dijo: “No es casualidad
que esta ceremonia coincida con Janu-
cá (…) La Guerra de los Macabeos es el
símbolo de la victoria de los débiles
sobre los poderosos, de los pocos so-
bre los muchos, de la luz sobre las ti-
nieblas (…)”. A principios de febrero
de 2024, el sr. Milei viajó a Israel
acompañado no solo por su ministro

de Asuntos Exteriores, sino también
por su rabino personal. Su visita co-
menzó con una visita al Muro de las
Lamentaciones. Ya había declarado re-
petidamente que quería trasladar la
embajada de su país a Jerusalén. Du-
rante su visita a Israel insistió una y
otra vez en esta petición. El traslado
aún no se ha decretado oficialmente,
pero la mera perspectiva de que un
país latinoamericano tan influyente
pueda trasladar su embajada a la ca-
pital israelí, aún no reconocida inter-
nacionalmente, le da al Estado judío
un impulso muy necesario.

AN

Una farsa en La Haya

Argentina podría hacer
historia en Jerusalén
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Una y otra vez, las diversas
fuentes implicadas en las nego-
ciaciones anuncian que se está
avanzando; pero con la misma
frecuencia también se estanca to-
do. Israel rechazó repetidamente
las exigencias de Hamás, que el
Gobierno calificó de completa-
mente excesivas. Desde fuera, pa-
rece que Hamás lleva la voz can-
tante. En muchos aspectos lo ha-
ce, por lo que este asunto por sí
solo demuestra lo difícil que es
derrotar a esta organización terro-
rista. Lamentablemente no se tra-
ta solo de Hamás, para quien los
rehenes israelíes son mucho más
que una simple carta de póquer,
porque podrían ser la clave para
poner fin a la guerra y, por tanto,
garantizarían la supervivencia de
la organización terrorista en la
Franja de Gaza. Desde las filas in-
ternas del equipo negociador is-
raelí surgen cada vez más infor-
maciones de que la parte israelí
dejó escapar varias oportunida-
des favorables y apenas discutió

alternativas. No todos, pero sí la
mayoría de los familiares de los
rehenes piden la dimisión del pri-
mer ministro Netanyahu. Muchos
ciudadanos del país siguen identi-
ficándose con el destino de los re-
henes y sus familias. Todos saben
que podrían haber sido ellos y
que los secuestros podrían haber
ocurrido en cualquier momento y
en circunstancias diferentes. Sin
embargo, las opiniones sobre las
prioridades siguen volviéndose
más divergentes. Ya no se trata
solo de si la presión militar sobre
Hamás traerá a los rehenes a casa
o los frustrará, sino de qué objeti-
vo es más importante: ¿liberar a
los rehenes o derrotar a Hamás?
Una cosa está clara: cada minuto
que pasa es un infierno para los
rehenes. Sus posibilidades de su-
pervivencia disminuyen con cada
día que pasa, por no mencionar el
hecho de que la fortaleza de sus
familiares en Israel también se es-
tá debilitando.

AN

Han
permanecido
en Gaza

Cada vez son más los rehenes israe-
líes liberados que hablan de su tiempo
de sufrimiento a manos de terroristas o
incluso de civiles palestinos. Últimamen-
te, son sobre todo las mujeres las que se
abren. Hablan públicamente de los abu-
sos sexuales que sufrieron mientras es-
tuvieron secuestradas. Habían guardado
silencio durante mucho tiempo para evi-
tar afectar a sus compañeras de infortu-
nio con este delicado tema, aunque de
todos modos todo el mundo lo sospecha-
ba. Casi todas las declaraciones de las li-
beradas no se refieren solo al tiempo
que estuvieron secuestradas, sino a las
consecuencias que sufren hasta el día de
hoy. Está claro: están liberadas, pero no
son libres. No son libres del miedo, que
les hace evitar las multitudes, caminar
por la calle mirando constantemente a
su alrededor o tratar a los extraños con
desconfianza. Algunas víctimas lo expre-
san con estas palabras: “Sigo estando
allí…”. Volver a su vida anterior es casi
imposible en muchos aspectos. Además,
no solo implica su propio destino: mu-
chos aún tienen familiares o amigos se-
cuestrados y se enteraron del asesinato
de personas cercanas tras su regreso.
Todos sufren diversos síntomas traumá-
ticos. Reciben, por supuesto, ayuda mé-
dica y psicológica; sin embargo, se sien-
ten abandonados. Ni uno solo de los
más de 100 exrehenes ha recibido una
llamada telefónica o incluso una visita de
algún miembro del Gobierno, lo que ha-
bría sido una señal importante para mu-
chos de ellos. Pero no menos preocupan-
te es que los liberados no reciben una
ayuda económica adecuada al no poder
trabajar; el subsidio especial mensual de
poco más de 300 dólares no logra com-
pensar su situación. Estas personas se
sienten traicionadas una vez más, y lo
ponen de manifiesto criticando pública-
mente al Gobierno y a las autoridades.

AN

La pesadilla de los
rehenes en Israel

Demostraciones  en Nueva York
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Las convocatorias del mes de
Ramadán lo dejaron claro: los
dirigentes de Hamás trataban de
incitar a sus correligionarios de
Cisjordania a cometer actos de
terrorismo. De hecho, Israel tu-
vo que hacer frente a innumera-
bles incidentes. No obstante, los
esfuerzos de Hamás por movili-
zar a las masas deben conside-
rarse un fracaso. Hamás no es la
única organización del islam ra-
dical que llama a cometer aten-
tados contra israelíes y judíos.
El atentado en la capital rusa,
Moscú, que se cobró la vida de
140 personas, demostró que
aunque el Estado Islámico ha
perdido su dominio territorial,
sigue existiendo. Y esta organi-
zación terrorista ilustra algo
más: Abu Hudhayfah Al-Ansari,
portavoz de este grupo salafista,

utilizó una retórica antisemita
muy clara en sus llamamientos
y también pidió abiertamente
que “los cristianos, especial-
mente en Estados Unidos, Euro-
pa e Israel, fueran el objetivo
durante el mes sagrado del Ra-
madán”. Sus llamamientos se
dirigieron también a posibles
atacantes islámicos en Mozam-
bique y Filipinas, cuyas pobla-
ciones son predominantemente
cristianas pero tienen una mino-
ría musulmana. Aunque la ac-
tual guerra en Oriente Medio es-
tá centrando la atención en la
lucha del islam radical contra is-
raelíes y judíos, este y otros
mensajes dejan claro que judíos
y cristianos están en el mismo
barco cuando se trata del odio
de los fanáticos radicales.

AN

ARTICULOS BREVES

El islam radical lucha
contra judíos y
cristianos por igual

INCIDENTES LAMENTABLES

Especialmente en el transcurso
de una guerra se debe hacer todo lo
posible para evitar errores, ya que
pueden tener consecuencias fatales
—Israel intenta garantizar que sus
acciones sean lo más seguras posi-
ble. En el proceso de toma de deci-
siones intervienen diversos orga-
nismos, que comprueban una y
otra vez las evaluaciones. A pesar
de estos esfuerzos, se produjo por
equivocación un ataque muy la-
mentable contra un convoy de una
organización internacional de ayu-
da llamada World Central Kitchen,
que reparte comidas a civiles en la
Franja de Gaza. El mundo puso el
grito en el cielo, y con razón; pero
no se dio cuenta de lo conmociona-
do que estaba el mismo pueblo de
Israel por el hecho de que las Fuer-
zas de Defensa de Israel (IDF) hu-
bieran cometido un error tan grave,
que costó la vida a siete inocentes.
El ejército tomó inmediatamente
las medidas necesarias con su per-
sonal involucrado. Y lamentable-
mente se ha cometido el mismo
error también contra su propia gen-
te: los soldados israelíes dispara-
ron accidentalmente a tres rehenes
israelíes, y una y otra vez mueren
soldados israelíes por disparos de
sus propios compañeros. A finales
de 2023, el asunto causó un gran re-
vuelo en Israel, ya que nada menos
que 30 de los 200 soldados muertos
en aquel momento lo fueron por
fuego amigo. Todos los que come-
tieron estos errores quedan marca-
dos de por vida por una gran carga
emocional. La conciencia de los te-
rroristas, sin embargo, parece fun-
cionar de forma diferente. Hamás y
otras organizaciones terroristas de
la Franja de Gaza engañan descara-
damente cuando se trata del núme-
ro de víctimas causadas por sus
propias acciones en la Franja de
Gaza, como los misiles disparados
por error a su propia gente.

AN
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En Gálatas 3:7, Pablo se refie-
re a los creyentes como “hijos de
Abraham”. Del mismo modo, se
dice que los que pertenecen a
Cristo son “descendientes de
Abraham” y “herederos según la
promesa”. Los teólogos superse-
sionistas concluyen a partir de
esto que los creyentes cristianos
son judíos espirituales, lo que
niegan los no supersesionistas.
Estos últimos dudan de que los
“hijos” o “descendientes” sean
automáticamente judíos. Saucy
nos recuerda que el papel de pa-
dre de Abraham iba más allá del
marco étnico del pueblo de Is-
rael, puesto que ya creía en Dios
antes de ser llamado hebreo:

“Si Abraham fuera solo el
padre de Israel, entonces ten-
dríamos que concluir que los
gentiles, por estar entre sus
descendientes, también forman
parte de Israel. Sin embargo,
según el Nuevo Testamento,
Abraham es más que esto: se lo
presenta no solo como el padre
de Israel, sino también como el
padre de las naciones. Puesto
que Abraham creyó antes de ser
circuncidado —en una época en
la que aún no se le consideraba
hebreo—, el apóstol Pablo le lla-

ma ‘padre de todos los creyen-
tes’ (Romanos 4:9-12; cf. v. 16)”.

Para Saucy, el llamamiento
de los gentiles no significa que
se conviertan en un nuevo Is-
rael espiritual: “El hecho de
que la verdadera descendencia
de Abraham consista tanto en
judíos como en gentiles no es
un argumento contra la conti-
nuidad de Israel bajo el Nuevo
Pacto. Tampoco debe entender-
se el llamamiento de los genti-
les como la formación de un
nuevo Israel espiritual que sus-
tituya a la nación del Antiguo
Testamento”.

Los no supersesionistas tam-
bién argumentan que el término
“descendientes de Abraham”
tiene múltiples significados en el
NT. Fruchtenbaum, por ejemplo,
distingue cuatro significados di-
ferentes: primero, puede signifi-
car los descendientes biológicos
de Abraham; segundo, el Mesías,
la “simiente” única y especial de
Abraham; tercero, el remanente
justo de Israel (compárese Isaías
41:8 con Romanos 9:6); y cuarto
(en sentido espiritual), los judíos
y gentiles creyentes (Gálatas
3:29). El significado en cada caso
depende del contexto.



El mundo aboga por una so-
lución para los palestinos. Al
hacerlo, se suele defender la so-
lución de los dos Estados, igno-
rando por completo el hecho de
que muchos aspectos de este
plan, que se inició hace muchos
años, han sido torpedeados una
y otra vez por los palestinos. Se
ignora también el hecho de que
la Autoridad Palestina (AP),
que el mundo ve como la enti-
dad que debería estar a la cabe-
za de un Estado palestino, glo-
rifica ella misma el terror en ge-
neral, promueve el terror a
través de la financiación y no
está tan alejada de los objetivos
de Hamás como al mundo le
gustaría creer. Recientemente,
dos ministros de la AP que aca-
baban de jurar sus cargos se
pronunciaron públicamente a
favor de utilizar la violencia
contra los judíos; no contra los
israelíes como representantes
del Estado sionista, sino contra
los judíos per se. Con esto, si-
guen la tradición del presidente
de la AP, Mahmud Abbas, pro-
pagada desde su ascenso en
2005. Este presentó su tesis
doctoral en 1982 en un Moscú
soviético. El documento se con-
sideró perdido durante mucho
tiempo, pero fue descubierto
recientemente por el diario is-
raelí Israel Hayom y ahora es
accesible al público, que puede
comprobar por sí mismo la infi-
nidad de motivos antisemitas
que este hombre internacional-
mente cortejado sigue esgri-
miendo en la actualidad. Las
encuestas realizadas por insti-
tutos palestinos y árabes entre
los palestinos llevan meses
mostrando un aumento de la
popularidad de Hamás. Muchos
afirman que mucha gente en la

Franja de Gaza está sufriendo
bajo Hamás. Sin embargo, es
precisamente en la Franja de
Gaza, donde Hamás ya celebra-
ba victorias de popularidad an-
tes de su violenta toma del po-
der en el verano de 2007 y don-
de el acto terrorista del 7 de
octubre, que ha desencadenado
la situación de guerra actual,
parece no quitarle popularidad
a Hamás. La situación es simi-
lar en Cisjordania. La facción de
Al Fatah, a la que pertenece
Mahmud Abbas, perdería con
toda seguridad si hubiera elec-
ciones. La población bajo la AP
está convencida de que Hamás
nunca llevó a cabo masacres
crueles y, además, de que está
mostrando el camino correcto
al pueblo palestino. Conceder a
esta entidad un Estado autóno-
mo al lado de Israel sería mu-
cho más que una afrenta a Is-
rael. Sería una recompensa pa-
ra el 7 de octubre, poniendo de
manifiesto que el terror vale la
pena —equivaldría a un ataque
a la existencia de Israel y una
prueba más de la cuestionable
moralidad con la que gran par-
te del mundo occidental se po-
ne acríticamente del lado pales-
tino mientras arrecia las críti-
cas contra el único Estado judío
del mundo.

AN

ARTICULOS BREVES

En un sentido espiritual, los
gentiles creyentes pueden ser lla-
mados descendientes de Abra-
ham. Feinberg distingue entre un
aspecto físico y otro espiritual de
la descendencia de Abraham. Se-
gún él, los no supercesionistas
sostienen que “ninguna interpre-
tación (incluida la espiritual)
triunfa sobre la otra, y ninguna
anula la importancia o el alcance
de la otra interpretación”. La
aplicación de los términos “hijos
de Abraham” o “descendientes
de Abraham” a los gentiles cre-
yentes no implica, pues, que sean
judíos espirituales o formen par-
te de Israel.

Según Romanos 4:11-12, Abra-
ham es el padre de todos los cre-
yentes, tanto de los incircuncisos
(gentiles) como de los circuncisos
(judíos). Sin embargo, estar empa-
rentado con Abraham por la fe no
le convierte a uno automáticamen-
te en judío. Y aunque las Escrituras
conceden gran importancia a los
descendientes naturales de Abra-
ham a través de Isaac y Jacob (los
judíos), no todos los descendientes
de Abraham son judíos. Ismael, el
hijo mayor de Abraham e hijo de
Agar, era descendiente de Abra-
ham, pero no judío.

La popularidad 
de Hamás 

Noticias de Israel 27
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Una interpretación de la
Epístola de Santiago, Parte
7: Santiago 3:13-18. Acerca
de la sabiduría de lo alto y la
de abajo, y cómo la verdade-
ra sabiduría se manifiesta
en el comportamiento.

La sabiduría es tan importante
para Dios que 5 de los 66 libros
inspirados de la Biblia hablan de
ella; por eso se los llama libros de
sabiduría: Job, Salmos, Prover-
bios, Eclesiastés y Cantar de los
Cantares. La sabiduría era tan im-
portante para Pablo que ora espe-
cíficamente por ella en dos de sus
oraciones escritas: “Por lo cual

también nosotros, desde el día
que lo oímos, no cesamos de orar
por vosotros, y de pedir que seáis
llenos del conocimiento de su vo-
luntad en toda sabiduría e inteli-
gencia espiritual” (cf. Efesios 1:17
y Colosenses 1:9). Por otro lado, la
sabiduría era también un tema
tan importante para Santiago, el
líder de la Iglesia primitiva de Je-
rusalén, que, inspirado por el Es-
píritu Santo, escribió el Cantar de
la Sabiduría. 

¿Cantar de la Sabiduría? Sí,
pues además del Cantar los Can-
tares de Salomón y del Canto al
Amor de 1 Corintios 13, encontra-
mos el Cantar de la Sabiduría en

La sabiduría era
también un tema
tan importante
para Santiago, el
líder de la Iglesia

primitiva de
Jerusalén, que,
inspirado por el
Espíritu Santo,

escribió el Cantar
de la Sabiduría. 

ACTUALIDADES
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Santiago 3:13-18. Allí Santiago nos
dice 1) Cómo se reconoce la sabi-
duría, 2) Que existe una sabiduría
terrenal, de abajo, y que tam-
bién3) Hay una sabiduría que es
de lo alto. Asimismo nos muestra
en detalle la motivación, el carác-
ter y los efectos de estos dos tipos
de sabiduría.

Pero primero tenemos que
preguntarnos: ¿Qué entiende San-
tiago por sabiduría? Pablo nos di-
ce en 1 Corintios 1:22 que “los
griegos buscan sabiduría”. Otras
versiones traducen: “…quieren
oír un mensaje que suene razona-
ble e inteligente” (TLA); “quieren
ciencia” (BTA1825). En el contexto

greco-pagano, la idea de lo que es
la sabiduría tiene mucho que ver
con el conocimiento autodidacta
y abstracto y la perspicacia filosó-
fica. Es considerada una extraor-
dinaria independencia y agilidad
mental, la capacidad de pensar,
hablar y actuar de una forma pro-
funda, metódica y ordenada fuera
de lo común.

En el pensamiento hebreo-ju-
dío, en cambio, la sabiduría tiene
que ver sobre todo con el conoci-
miento práctico y moral de cómo
vivir correctamente. Se basa única-
mente en el conocimiento del Dios
Todopoderoso y de su Palabra. Co-
mo dice J. Schneider en la Biblia de
estudio de Wuppertal: es un “don
concedido por Dios para juzgar co-
rrectamente las cosas de la vida y,
mediante una sabia percepción de
sus interrelaciones, vivirlas según
la voluntad del Señor”. 

Vemos esto en Santiago 3:13:
“¿Quién es sabio y entendido entre
vosotros?”. La expresión “sabio y
entendido” solo aparece aquí en el
Nuevo Testamento al contrario del
Antiguo Testamento, donde apare-
ce en muchos lugares. Por ejem-
plo, en 1 Reyes 3:12, donde Dios di-
ce a Salomón: “He aquí que te he
dado corazón sabio y entendido”,
en respuesta a la oración del joven
monarca en 1 Reyes 3:9.

En la carta de Santiago, nuestra
fe es puesta a prueba —se pone a
prueba en las tentaciones, en la
manera cómo reaccionamos ante
la Palabra de Dios, cómo pensa-
mos, hablamos y actuamos—. San-
tiago 3:13-18 muestra que, en el
sentido bíblico, nuestro pensar y
hablar correctamente solo es con-
siderado sabio si también actua-
mos y vivimos en consecuencia.

¿Cómo se reconoce 
la sabiduría? 

“¿Quién es sabio y entendido
entre vosotros?” (Stg. 3:13).

Todos queremos que nos consi-
deren sabios e inteligentes, ¿ver-
dad? Entonces, sigamos leyendo
para ver si lo que se dice también

En el pensamiento
hebreo-judío, en

cambio, la
sabiduría tiene que
ver sobre todo con
el conocimiento

práctico y moral de
cómo vivir

correctamente. 
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se aplica a nosotros: “Muestre por
la buena conducta sus obras en sa-
bia mansedumbre”.

Arnold Fruchtenbaum escribe:
“La palabra griega para ‘sabio’
significa tener conocimiento mo-
ral; se refiere a la capacidad de to-
mar decisiones en ámbitos prácti-
cos de la vida […] e incluye aspec-
tos del conocimiento. […] La
palabra griega para ‘entendimien-
to’ […] se refiere al conocimiento
de un experto, la habilidad de un
especialista que requiere un co-
nocimiento más amplio para una
situación específica”.

En el sentido bíblico, solo se
considera sabio a quien reconoce
lo que hay que hacer, percibe la si-
tuación adecuadamente, y final-
mente, actúa en consecuencia. La
verdadera sabiduría es, pues, inte-
ligencia con amor. Nuestra sabidu-
ría no se demuestra por nuestros
conocimientos, nuestra perspica-
cia o nuestra astucia, sino única-
mente por nuestro buen comporta-
miento. Bueno significa: noble, be-
llo y atractivo. ¡Deberíamos ser
tales ejemplos!

La norma bíblica es muy dife-
rente de la mundana, en la que
se aplica exactamente lo contra-
rio. Y además dice: “Muestre por
la buena conducta sus obras en
sabia mansedumbre” (cf. Mt.
11:29). El afán de reconocimiento
y la arrogancia son absolutamen-
te incompatibles con la sabiduría
bíblica. 

Sabiduría desde abajo, 
sabiduría terrenal 

“Pero si tenéis celos amargos
y contención en vuestro cora-
zón, no os jactéis, ni mintáis
contra la verdad; porque esta sa-
biduría no es la que desciende
de lo alto, sino terrenal, animal,
diabólica. Porque donde hay ce-
los y contención, allí hay pertur-
bación y toda obra perversa”
(Stg. 3:14-16).

El corazón es siempre la fuen-
te de nuestra motivación. La sabi-
duría que no viene de lo alto está

motivada, por un lado, por la en-
vidia amarga —esto significa una
actitud cortante, dura, rencorosa;
no se le desea ningún éxito a la
otra persona—. Por otro lado ve-
mos aquí el egoísmo: se trata de
ambición egoísta, de buscar la
polémica, y se promueven los
propios intereses, cueste lo que
cueste. 

Santiago escribe aquí a cre-
yentes judíos para corregir su
comportamiento celoso, penden-
ciero y engreído. Pero, ¿es dife-
rente hoy en día? ¿No hemos sido
influenciados por la sabiduría y
los consejos mundanos? ¿No he-
mos adoptado comportamientos y
filosofías como: “¡Solo tienes que
mantenerte firme y hacerte va-

ler!”? Y no nos damos cuenta de
que la codicia y rivalidad destruc-
tivas conforman nuestros pensa-
mientos y acciones. Una persona
que dice ser cristiana y cultiva ese
estilo de vida demuestra con esto
su soberbia. La envidia en su co-
razón le tienta a presumir; es
arrogante y finge superioridad so-
bre los demás. Pero al hacerlo,
miente contra la verdad. 

Verdad no significa aquí cual-
quier verdad, sino la verdad clara
del Evangelio y la enseñanza del

Nuevo Testamento. La auténtica
sabiduría no puede separarse de
esta verdad (cf. Juan 14:6); pero los
destinatarios de la carta de Santia-
go en aquel tiempo se habían des-
viado de esta verdad. 

“Porque esta sabiduría no es la
que desciende de lo alto, sino te-
rrenal, animal, diabólica” (Santia-
go 3:15). Otra versión dice: “Por-
que esta sabiduría no es la que vie-
ne de Dios, sino que es sabiduría
de este mundo, de la mente huma-
na y del diablo mismo” (DHH).

El carácter de la sabiduría que
es de abajo se describe aquí en or-
den descendente. Primero se dice
que es terrenal, de este mundo; se
ocupa solamente en las cosas del
mundo, y no en las del Cielo. Lue-
go se habla de sabiduría “ani-
mal”, que es “de la mente huma-
na”; es producto de esta y no del
Espíritu divino. Y finalmente, es
demoníaca, es del diablo mismo y
no de Dios. Santiago no se anda
con rodeos y tampoco calla acerca
de los terribles efectos de seme-
jante sabiduría: 

“Porque donde hay ce-
los y contención, allí hay
perturbación y toda obra
perversa” (Stg. 3:16).
“Donde hay envidias y ri-
validades, hay también
desorden y toda clase de
maldad”, dice la versión
Dios Habla Hoy. 

Esta deformación de nuestro ca-
rácter es la causa de todos los ma-
les. Nos recuerda el pecado original
del diablo: los celos y la soberbia.
“Desorden” significa anarquía,
confusión y caos (cf. Gálatas 5:19-
21); este es el fruto de la sabiduría
de abajo. Y por estas razones, Pablo
concluye en 1 Corintios 3:19: “Por-
que la sabiduría de este mundo es
insensatez para con Dios”.

Es realmente asombroso que
nosotros, como hijos de Dios, si lo
pensamos bien, muchas veces nos
dejemos impresionar fácilmente
por la sabiduría de este mundo.

ACTUALIDADES

“Pero si tenéis celos
amargos y contención en
vuestro corazón, no os
jactéis, ni mintáis contra
la verdad; porque esta
sabiduría no es la que

desciende de lo alto, sino
terrenal, animal,

diabólica. Porque donde
hay celos y contención, allí
hay perturbación y toda

obra perversa” 
(Stg. 3:14-16).
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Esta sabiduría oscurece, confunde
y contamina la mente. La sabidu-
ría de arriba, del Cielo, no solo ilu-
mina, sino que santifica y purifica.

Sabiduría de lo alto 
Qué contraste tan refrescante y

revitalizante: “Pero la sabiduría
que es de lo alto es primeramente
pura…” (Stg. 3:17). 

La sabiduría de lo alto es, por
tanto, sobrenatural, viene del Cie-
lo, es obrada por el Espíritu Santo
y es un don de Dios: “Toda buena
dádiva y todo don perfecto des-
ciende de lo alto, del Padre de las
luces”, dice Santiago 1:17. 

El origen de la verdadera sa-
biduría no está en nuestras virtu-
des ni en nuestra capacidad de
aprender, sino solo en Dios. Por
eso, su motivación es pura, sin
mácula y recta. Es pura de todo
lo terrenal, humano y demonía-
co. ¿Consiste tu motivación en el
trato con los demás también en
pureza y rectitud? “Él provee de
sana sabiduría a los rectos; es es-
cudo a los que caminan recta-
mente” (Pr. 2:7). 

En los versículos 17 y 18, San-
tiago describe, además de su pure-
za, siete características más de la
sabiduría divina. Al repasarlas
preguntémonos si también se apli-
can a nuestro carácter: 

1. La sabiduría divina es “pacífi-
ca”, no busca la contienda;
promueve la paz, pero nunca a
expensas de la pureza.

2. Es “amable”, benigna, benévo-
la, considerada. 

3. Es “benigna”. Otras versiones
dicen “modesta”, “dócil”, “dis-
puesta a ceder” o “respetuosa”.
La sabiduría de lo alto recibe el
consejo, está abierta a las críti-
cas y sugerencias; cede, sabe
subordinarse y no es mandona.

4. Está “llena de misericordia”,
compasión y piedad por los po-
bres, los débiles, los enfermos
y los afligidos; tiene clemencia
con las imperfecciones de los
demás.

5. Está “llena de buenos frutos”,
colmado de palabras y obras
que glorifican a Dios.

6. Es “sin incertidumbre” o “im-
parcial”, “no juzgadora”; es ín-
tegra y sin prejuicios.

7. Y la sabiduría de lo alto está
“libre de hipocresía”, es since-
ra y no fingida.

Conclusión
La verdadera sabiduría es,

pues, inteligencia con amor. ¿Ve-
mos cuán diametralmente opuesta
es la sabiduría celestial a la sabi-
duría terrenal? Y esta sabiduría
tiene un nombre. Pues, ¿no se des-
cribe aquí el carácter de nuestro
Señor Jesucristo? ¡Él mismo es
nuestra sabiduría! “Mas por él es-
táis vosotros en Cristo Jesús, el
cual nos ha sido hecho por Dios
sabiduría, justificación, santifica-
ción y redención” (1 Co. 1:30).

Cuando esta sabiduría, Jesu-
cristo, moldea nuestro carácter, se
forja Su justicia en nosotros, y en-
tonces vemos los gloriosos efectos
descritos en Santiago 3:18: “Y el
fruto de justicia se siembra en paz
para aquellos que hacen la paz”.
Se aplica también en esto el princi-
pio de Gálatas 6:7: “No os enga-
ñéis; Dios no puede ser burlado:
pues todo lo que el hombre sem-
brare, eso también segará”.

¿Qué efecto tiene tu sabiduría?
¿Tu inteligencia? ¿De qué sabidu-
ría da testimonio tu vida, tu an-
dar? ¿De la sabiduría de abajo o de
la de arriba? ¿Cómo se demuestra
tu fe? En su comentario a Santia-
go, Fritz Grünzweig resumió nues-
tro tema de esta manera: 

“La sabiduría a la que se refiere
Santiago no se origina en las per-
sonas ni procede de ellas. La sabi-
duría no es el resultado directo de
la experiencia de la vida. No es
una cuestión de edad, sino de rela-
ción con Dios. La sabiduría viene
‘de arriba’ y se puede pedir en ora-
ción desde arriba”.

¿De qué le sirve al hombre el co-
nocimiento si no tiene verdadera
sabiduría? ¿De qué le sirve una vi-

sión amplia si no tiene entendi-
miento? 

“Porque te confiaste en tu mal-
dad, diciendo: Nadie me ve. Tu sa-
biduría y tu misma ciencia te enga-
ñaron, y dijiste en tu corazón: Yo, y
nadie más” (Is. 47:10). 

Estimado lector, sigue el conse-
jo urgente de Salomón en Prover-
bios 4:5-7: “Adquiere sabiduría,
adquiere inteligencia; No te olvi-
des ni te apartes de las razones de
mi boca; No la dejes, y ella te
guardará; Ámala, y te conservará.
Sabiduría ante todo; adquiere sa-
biduría; Y sobre todas tus pose-
siones adquiere inteligencia”.

Fredy Peter

“La sabiduría a la que se
refiere Santiago no se

origina en las personas ni
procede de ellas. La
sabiduría no es el

resultado directo de la
experiencia de la vida. No
es una cuestión de edad,
sino de relación con Dios.
La sabiduría viene ‘de

arriba’ y se puede pedir en
oración desde arriba”.

Fritz Grünzweig

Lea también este precioso librito del mis-
mo autor. ¡Muy animador!
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BIBLIA

¿Pasará la Iglesia 
por el día del Señor?

ACTUALIDADES
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En 1 Tesalonicenses 5:1-11, Pa-
blo nos explica algunas verdades
acerca del futuro “día del Señor”.
Comienza con una interesante de-
claración en el primer versículo: 

“Pero acerca de los tiempos y
de las ocasiones, no tenéis necesi-
dad, hermanos, de que yo os escri-
ba”. Otra versión lo dice así:

“Ahora bien, hermanos, con
respecto a los tiempos y a las épo-
cas, no tenéis necesidad de que se
os escriba nada” (LBLA).

Sus palabras coinciden con la
respuesta de Jesús a sus discípulos,
inmediatamente antes de ascender
al cielo: “Entonces los que estaban
reunidos, le preguntaban, dicien-
do: Señor, ¿restaurarás en este
tiempo el reino a Israel? Y Él les di-
jo: No os corresponde a vosotros
saber los tiempos ni las épocas que
el Padre ha fijado con su propia au-
toridad” (Hch. 1:6-7; LBLA).

En el texto griego, la palabra
para ““ttiieemmppoo”” es ccrroonnooss, y se refie-
re a la cronología, la secuencia de
la historia, el paso del tiempo. Y
kkaaiirrooss, traducido aquí como ““ééppoo--
ccaa”” u ““ooccaassiióónn””, es un tiempo de-
terminado en el que algo impor-
tante sucede, un momento o una
época decisivos en el curso de la
historia de la salvación. Detrás de
kairos, aunque sin excluir la res-
ponsabilidad del hombre por sus
acciones, está el plan determinado
por Dios y Su presciencia.

Veamos un ejemplo de esto:
Cuando Pedro habló, en el día

de Pentecostés, a los judíos acerca
de la crucifixión y resurrección de
Jesús, dijo: “…a este, entregado
por el determinado consejo y anti-
cipado conocimiento de Dios,
prendisteis y matasteis por manos
de inicuos, crucificándole” (Hch.
2:23). Ellos actuaron por responsa-
bilidad propia cuando entregaron
y crucificaron al Señor Jesús, pero
los sucesos ya estaban determina-
dos por el anticipado conocimien-
to de Dios y correspondían a Su
Plan para la salvación del mundo.

En el discurso de Pedro en el
pórtico de Salomón notamos algo

similar, cuando dice: “…y matas-
teis al Autor de la vida, a quien
Dios ha resucitado de los muertos
(…). Mas ahora, hermanos, sé que
por ignorancia lo habéis hecho,
como también vuestros gobernan-
tes. Pero Dios ha cumplido así lo
que había antes anunciado por bo-
ca de todos sus profetas, que su
Cristo había de padecer” (Hch.

3:15, 17-18). Ellos obraron por
cuenta propia y por ignorancia,
sin embargo, Dios cumplió a tra-
vés de ellos su Plan profético pre-
determinado.

¿Cuándo vendrá el día del Se-
ñor? La Biblia no nos permite cal-
cularlo. Si bien nos trasmite mucho
acerca de cómo será la venida del
Señor, no nos dice nada sobre el
momento en que sucederá. Pasa
exactamente como lo dijo Jesús a
sus discípulos en el monte de los
Olivos: “Pero del día y la hora nadie
sabe, ni aun los ángeles de los cie-
los, sino solo mi Padre” (Mt. 24:36).

Esto significa que no debería-
mos ponernos a calcular ni a espe-
cular con respecto a la venida de
Cristo, pero sí observar las señales
del tiempo y prepararnos; contar
en todo momento con su regreso;
anunciar que Cristo viene, sin in-
dicar ninguna fecha posible. 

Después de estas aclaraciones
vamos a estudiar más a fondo las
palabras del apóstol Pablo a los te-
salonicenses, considerando tam-
bién su contexto. Nos daremos
cuenta de que el énfasis del após-
tol no es tanto el día del Señor en

sí, sino la vida de los creyentes en
la época que precede a ese día. 

Podemos observar la misma
preocupación del apóstol en Ro-
manos 13:11, donde escribe: “Y es-
to, conociendo el tiempo, que es
ya hora de levantarnos del sueño;
porque ahora está más cerca de
nosotros nuestra salvación que
cuando creímos”.

Según Pablo, ya conocemos el
tiempo y las épocas (1 Tesalonicen-
ses 5:1) y podemos actuar conforme
a ello. Por lo tanto, no es  necesario
que nos dé más información al res-
pecto. Sabemos perfectamente que
el día del Señor viene.

Como ladrón en la noche
“Pues vosotros mismos sabéis

perfectamente que el día del Señor
vendrá así como ladrón en la no-
che” (1 Ts. 5:2).

Esta afirmación se basa en las
declaraciones de Jesús en Mateo
24:34-44, donde el Señor habló
acerca del tiempo final. Allí dice:

“Pero sabed esto, que si el pa-
dre de familia supiese a qué hora
el ladrón habría de venir, velaría y
no dejaría minar su casa. Por tan-
to, también vosotros estad prepa-
rados; porque el Hijo del Hombre
vendrá a la hora que no pensáis”.

También Pedro, hablando de
los días finales, expresa lo sorpre-
sivo de ese suceso con palabras si-
milares: “Pero el día del Señor
vendrá como ladrón en la no-
che…” (2 P. 3:10).

Y en el libro de Apocalipsis, el
Señor le dice a la iglesia de Sardis:
“Pues si no velas, vendré sobre ti
como ladrón, y no sabrás a qué ho-
ra vendré sobre ti” (Ap. 3:3).

El “día del Señor” ya se conocía
en el Antiguo Testamento (véanse
Abdías 1:15; Joel 2:31; Sofonías 1;
Malaquías 4:5), contrariamente al
arrebatamiento y la transformación
de la Iglesia, que era un misterio (1
Corintios 15:51 y ss.). Por lo tanto, la
expresión “día del Señor” no se re-
fiere al arrebatamiento de la Igle-
sia, sino al retorno visible de Cristo
en gloria y a los juicios que segui-

No nos ponernos a calcular ni
a especular con respecto a la
venida de Cristo, pero sí
observar las señales del

tiempo y prepararnos; contar
en todo momento con su

regreso; anunciar que Cristo
viene, sin indicar ninguna

fecha posible. 
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rán a Su venida. Así como un la-
drón llega de manera inesperada,
también irrumpirán repentinamen-
te los sucesos apocalípticos del día
del Señor. Sin embargo, podemos
observar las señales que nos indi-
can que ese día se acerca; por ejem-
plo, en 1 Tesalonicenses 5:3: “que
cuando digan: Paz y seguridad, en-
tonces vendrá sobre ellos destruc-
ción repentina, como los dolores a
la mujer encinta, y no escaparán”.

Cuando habla de “ellos”, se re-
fiere a Israel y al mundo, no a la
Iglesia. Aunque el día mismo no se
puede calcular, será precedido por
ciertos fenómenos reconocibles,
que llamamos las señales del tiem-
po; entre ellas, la búsqueda mun-
dial de paz, seguridad y unión, con
relación a un renacido Estado de
Israel –¡un tema de candente ac-
tualidad hoy en día! Pero la Biblia
dice que, precisamente en ese mo-
mento, el peligro será muy grande,
pues “entonces vendrá sobre ellos
destrucción repentina”. “Porque
como un lazo vendrá sobre todos
los que habitan sobre la faz de to-
da la tierra” (Lc. 21:35).

Puesto que el día del Señor
traerá el juicio sobre el mundo y
no concierne a la Iglesia, el texto
bíblico habla claramente de “vos-
otros”, “ustedes” o “nosotros” por
un lado, y de “ellos” o “los otros”
por el otro. Se trata de la Iglesia
por un lado, y del mundo por el
otro; de los redimidos, y de los que
serán juzgados; de los hijos del día
y de la luz, y de los de la noche y
de las tinieblas:

“Mas vosotros, hermanos,
no estáis en tinieblas, para que
aquel día os sorprenda como la-
drón. Porque todos vosotros
sois hijos de luz e hijos del día;
no somos de la noche ni de las

tinieblas” (1 Ts. 5:4-5).

No durmamos, sino velemos
“Por tanto, no durmamos como

los demás, sino velemos y seamos
sobrios. Pues los que duermen, de
noche duermen, y los que se em-
briagan, de noche se embriagan.
Pero nosotros, que somos del día,
seamos sobrios, habiéndonos ves-
tido con la coraza de fe y de amor,
y con la esperanza de salvación co-
mo yelmo” (1 Ts. 5:6-8).

La exhortación de “no dormir
como los demás” nos hace recor-
dar que también nosotros los cre-
yentes nos dormimos. Pensemos
en la parábola de Jesús acerca de
las diez vírgenes, donde leemos:
“Y tardándose el esposo, cabece-
aron todas y se durmieron”. Tam-
bién las prudentes se durmieron,
y a pesar de esto fueron salvas.
De la misma manera, la carta a
los Romanos habla a creyentes
cuando nos exhorta a levantar-
nos del sueño: “Y esto, conocien-
do el tiempo, que es ya hora de
levantarnos del sueño; porque
ahora está más cerca de nosotros
nuestra salvación que cuando
creímos” (Ro. 13:11-12). No tome-
mos el hecho de que también los
creyentes nos dormimos como
una excusa para seguir dormitan-
do, sino, al contrario, dejémonos
incentivar a levantarnos del sue-
ño, recordando también la orden
que Pablo les da a los tesaloni-
censes: “no durmamos como los
demás, sino velemos y seamos
sobrios” (1 Ts. 5:6).

¿Cómo sabemos si dormimos o
si estamos velando? Pablo lo ex-
presa de esta manera:

“La noche está avanzada, y se
acerca el día. Desechemos, pues,
las obras de las tinieblas, y vistá-
monos las armas de la luz. Ande-
mos como de día, honestamente;
no en glotonerías y borracheras,
no en lujurias y lascivias, no en
contiendas y envidia, sino vestíos
del Señor Jesucristo, y no proveáis
para los deseos de la carne” (Ro.
13:12-14).

Estamos durmiendo espiritual-
mente cuando vivimos en las obras
de las tinieblas y no llevamos las
armas de la luz; es decir, cuando
nos hemos conformado al mundo,
en lugar de identificarnos con Dios
y buscar lo celestial. Esto lleva a
una vida indecente, carnal, poco
espiritual, que no le conviene a una
persona que le pertenece a Jesús. 

Los que duermen se entregan a
los placeres mundanos, de manera
que ya no se ve ninguna diferencia
con el mundo: se observa en ellos
glotonería, es decir, un apetito des-
medido por el placer, borracheras,
comportamiento inmoral, libertina-
je, peleas y envidia. Los que duer-
men no viven con Cristo, sino que
viven su propia vida, pensando tan
solo en proveer para el cuerpo y sa-
tisfacer sus continuos deseos.

Luego Pablo sigue con sus ex-
plicaciones a los tesalonicenses y

ACTUALIDADES

Aunque el día mismo no se puede calcular, 
será precedido por ciertos fenómenos reconocibles, que
llamamos las señales del tiempo; entre ellas, la búsqueda

mundial de paz, seguridad y unión!

La exhortación de “no
dormir como los demás”
nos hace recordar que
también nosotros los

creyentes nos dormimos. 
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dice: “Pues los que duermen, de
noche duermen, y los que se em-
briagan, de noche se embriagan.
Pero nosotros, que somos del día,
seamos sobrios, habiéndonos ves-
tido con la coraza de fe y de amor,
y con la esperanza de salvación co-
mo yelmo” (1 Ts. 5:7-8).

Suena muy similar a lo que leí-
mos en la carta a los Romanos. De-
bemos, pues, ser sobrios, y no per-
mitir que las especulaciones y el
miedo dominen nuestra mente.
Pongámonos la coraza de la fe, con
la cual podemos enfrentarnos a las
adversidades del tiempo final. Vis-
támonos de amor, para poder acer-
carnos a nuestros prójimos como
conviene. Pongámonos el yelmo de
la esperanza en nuestra salvación
completa, cuando estemos con el
Señor. Y levantemos nuestra cabeza
para poder ver la clara luz de Cristo
a través de las nieblas del tiempo.

No fuimos puestos para ira
“Porque no nos ha puesto Dios

para ira, sino para alcanzar salva-
ción por medio de nuestro Señor
Jesucristo, quien murió por nos-
otros para que ya sea que velemos,
o que durmamos, vivamos junta-
mente con él” (1 Ts. 5:9-10).

La Iglesia del Señor Jesucristo
no está entregada a la ira de Dios.
Ya no será juzgada. Dice Juan 3:18:
“El que en él cree, no es condena-
do…”. Y en el versículo 36 leemos:
“El que cree en el Hijo tiene vida

eterna; pero el que rehúsa creer en
el Hijo no verá la vida, sino que la
ira de Dios está sobre él”.

Los creyentes en Jesús vivirán
con él. Así como él vive, también
ellos vivirán. La vida del Señor Je-
sucristo es la garantía para la vida
de los suyos. Su resurrección sig-
nifica la resurrección de ellos. Por
lo tanto, no importa si ya habre-
mos fallecido o todavía vivamos
cuando Cristo regrese: ¡viviremos
“juntamente con él”!

Recordemos las palabras de 1
Tesalonicenses 4:16-17: “…y los
muertos en Cristo resucitarán pri-
mero. Luego nosotros los que vivi-
mos, los que hayamos quedado,
seremos arrebatados juntamente
con ellos en las nubes para recibir
al Señor en el aire; y así estaremos
siempre con el Señor”. 

Resumamos entonces:
Es posible que los creyentes

nos durmamos espiritualmente a
pesar de ser salvos, como leímos
en Romanos 13:11 y Mateo 25:5. Pe-
ro estos pasajes nos muestran que
nuestra pertenencia al Reino de
Cristo y nuestra participación en el
arrebatamiento no dependen de
nuestro estado espiritual del mo-
mento. Todos los renacidos vivi-
rán con el Señor, porque no perte-
necen a las tinieblas, aunque se
hayan cansado e incluso dormido
espiritualmente.

Sin embargo, subrayamos una
vez más que esta seguridad no pue-

de ser una excusa para nuestra pe-
reza espiritual. Pues aunque esta-
mos seguros de la salvación de
nuestras almas de la perdición eter-
na, debemos estar conscientes de
que nuestro estilo de vida espiritual
llevará sus consecuencias. Después
del arrebatamiento, el creyente ten-
drá que rendir cuentas de su vida
ante el tribunal de Cristo (béma) y
podrá sufrir pérdidas, como explica
Pablo en 1 Corintios 3:14-15.

Por eso, el apóstol se esforzaba
por obtener el premio supremo.
Testificó en Filipenses 3:14: “…pro-
sigo a la meta, al premio del supre-
mo llamamiento de Dios en Cristo
Jesús”. También Juan habló de su
deseo de recibir el “galardón com-
pleto” (2 Juan 1:8). Y si los apósto-
les ponían todo su empeño y lu-
chaban para alcanzar esta meta,
¡cuánto más deberíamos hacerlo
nosotros! La salvación es algo que
recibimos sin esfuerzo propio, pe-
ro para obtener el premio, debe-
mos trabajar.

Anímense mutuamente
“Por lo cual, animaos unos a

otros, y edificaos unos a otros, así
como lo hacéis” (1 Ts. 5:11). Esta
exhortación es la confirmación y
continuación del pasaje sobre el
arrebatamiento de la Iglesia en 1
Tesalonicenses 4:18, que termina-
ba con palabras similares: “Por
tanto, alentaos los unos a los otros
con estas palabras”.

Una lengua afilada es la única
herramienta cortante que se afila con el
uso constante. 

Washington Irving

“Alzaré mis ojos a los montes; ¿de
dónde vendrá mi socorro? Mi

socorro viene de Jehová, que hizo
los cielos y la tierra” (Sal. 121:1-2).
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Estos dos versículos están en
una estrecha relación y tienen un
mensaje especial para nuestra ge-
neración del tiempo final, y ante
los acontecimientos que nos espe-
ran debemos alentarnos, exhortar-
nos, edificarnos, consolarnos, ayu-
darnos y levantarnos mutuamen-
te. Es importante no solamente
considerarse a sí mismo y a sus
propias necesidades, sino trabajar
por los hermanos, por el bien de la
comunión, asumiendo la respon-
sabilidad por toda la iglesia y por
nuestros prójimos.

No demos golpes a los demás
ni les compliquemos la vida seña-
lándoles constantemente lo difícil
y lo mal que está todo. Consolar
significa aliviar el sufrimiento del
otro mostrándole interés, animán-
dole, ayudándole a levantarse y a
superar los obstáculos; significa
echar una mano, también señalar
las bendiciones y promesas que
están por llegar y que sin duda lle-
garán. El consuelo espiritual, que
en definitiva viene de Dios, calma
a la persona angustiada y la esta-
biliza emocionalmente.

Ya los salmistas vivían esta ex-
periencia con Dios y la expresaban
con estas palabras:

“Alzaré mis ojos a los montes;
¿de dónde vendrá mi socorro? Mi
socorro viene de Jehová, que hizo
los cielos y la tierra” (Sal. 121:1-2).
“En la multitud de mis pensamien-
tos dentro de mí, tus consolaciones
alegraban mi alma” (Sal. 94:19).

Norbert Lieth 

ACTUALIDADES

Los cristianos
deberíamos tomar
cada día clases de
idioma con nuestro
maestro, el Señor
Jesucristo. Esto incluye
la decisión voluntaria
de poner nuestra habla
bajo el dominio del
Espíritu Santo

Según una reciente encuesta
sobre AI Impacts realizada a ex-
pertos en IA, “entre el 37,8% y el
51,4% de los encuestados dan a la
IA avanzada al menos un 10 por
ciento de posibilidades” de provo-
car consecuencias tan terribles co-
mo las que podría tener la extin-
ción humana”, escribe Kelsey Pi-
per en vox.com. El campo de los
encuestados no podía dividirse
simplemente entre pesimistas y
optimistas incorregibles, ya que
muchos indicaron en las pregun-
tas "una alta probabilidad" de ob-
tener resultados buenos y malos.
Eso significa, dice Piper, que "la

extinción humana en realidad pa-
rece ser una posibilidad que la ma-
yoría de los investigadores se to-
man en serio: el 57,8 por ciento de
los encuestados dijeron que pen-
saban que resultados extremada-
mente malos como la extinción
humana tenían al menos un 5 por
ciento de probabilidades". Según
Piper, la “lectura más razonable
de esta encuesta” es que los exper-
tos, como nosotros, tenemos mu-
cha incertidumbre sobre “si el des-
arrollo de potentes sistemas de IA”
será algo maravilloso o una catás-
trofe para el mundo.

LLDM

Los expertos en IA no están seguros
de si sus inventos serán buenos

para la humanidad

No todo el mundo es escéptico
acerca de la inteligencia artificial
(IA). En una entrevista con el NZZ,
el experto en IA y exdirector de
Open AI, Zack Kass, expresó su en-
tusiasmo por las posibilidades de la
IA, hasta tal punto que Ruth Fulte-
rer y Michael Ferber escribieron en
la introducción a la entrevista en el
NZZ: "A veces parece Las creencias
casi religiosas pueden sorprender a
algunos, pero están muy extendi-
das en Silicon Valley y especial-
mente en Open AI”. Kass cree que
la IA simplificará muchas cosas y
las hará más baratas para los con-
sumidores. Y es más: “Creo que
pronto podremos curar muchas en-
fermedades y el sector crecerá
enormemente. La IA también aba-
rata la robótica, lo que acelera la in-
dustria”. Niega que el aumento de
la automatización mediante la IA
también conduzca a la pérdida de
empleos: “Cada revolución indus-
trial ha creado más puestos de tra-
bajo de los que ha destruido. Esto
no significa que un trabajador de

una fábrica tuviera una vida fácil
durante la Revolución Industrial.
No podemos imaginar nuestros tra-
bajos futuros hoy”. En su opinión,
la inteligencia artificial acabará con
la escasez de recursos y dejará ob-
soletos tanto el trabajo como el ca-
pitalismo. "Si estudias la IA el tiem-
po suficiente, probablemente llega-
rás a la conclusión de que resuelve
todos los problemas o nos mata a
todos", dice, y añade: "Creo en lo
primero". Su convicción llega in-
cluso tan lejos que ve “buenas posi-
bilidades” de vivir para siempre
gracias a la IA. – “Si no me atrope-
lla un coche.” Para él, “la respuesta
a todas las cuestiones científicas”
está en la inteligencia artificial “y
no en el pensamiento humano”. Su
conclusión segura: “Estos avances
tecnológicos asustan a mucha gen-
te. Pero creo que la economía cre-
cerá increíblemente gracias a la IA
y que tiene el potencial de mejorar
drásticamente la calidad de vida de
las personas en todo el mundo”.

LLDM

La creencia en IA de los
creadores de Silicon Valley

Un libro referente al mismo tema:
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¿Quién es el autor?
Esteban Beitze es profesor de

Biblia y se dedica principalmente
a la enseñanza bíblica en iglesias,
escuelas bíblicas, campamentos
juveniles y conferencias. Él y su
esposa trabajan como misioneros
en Argentina y viven en Buenos
Aires.

¿De qué trata?
El autor adentra al lector en la

vida de Caleb, cuya impresionante
personalidad se caracteriza por la
fe y la valentía. “Caleb y Josué con
palabras llenas de fe buscaron ani-
mar al pueblo a enfrentar al ene-
migo, pero en vez de recibir reco-
nocimiento obtienen oposición”
(pág. 41). Beitze logra retratar a Ca-
leb como un hombre que, a pesar
de sus debilidades y dudas huma-
nas, mantiene un profundo víncu-
lo con Dios. A través del retrato au-
téntico de las luchas interiores de
Caleb y su búsqueda constante de
la sabiduría divina, el lector se ve
animado a reflexionar sobre su
propio camino de fe. “El que no se
pone al servicio del Señor, está fa-
llando en lo más esencial de la vi-
da cristiana” (pág. 60 ). El autor sa-

be desglosar para el lector las si-
tuaciones vitales de Caleb sobre el
trasfondo histórico, pero también
establecer referencias al aquí y
ahora, de modo que el ejemplo de
Caleb aporta un valor añadido a la
propia vida de fe. “Ejemplo de
quienes no importando su edad o
estado físico siguen sin parar,
avanzan confiados y alcanzan me-
tas aparentemente inalcanzables.”
(pág. 90).

¿Quién debería leer el libro?
El autor piensa sobre todo en

los hermanos que son líderes espi-
rituales en sus iglesias o trabajan
con jóvenes, por eso incluye nu-
merosas anécdotas de su ministe-
rio para animar y exhortar. “Si
queremos ser verdaderos siervos
de Dios no podemos recortar la
verdad” (pág. 68)

¿Qué hace especial 
a este libro?

La lectura ofrece un mensaje
inspirador sobre la fidelidad de
Dios y el poder de la fe. “Este
ejemplo de valor no quedó sin lle-
var frutos” (pág. 102). Mientras
Caleb se enfrenta a sus desafíos,

el libro nos recuerda que Dios es-
tá siempre a nuestro lado, dis-
puesto a guiarnos y fortalecernos,
incluso en los momentos más os-
curos. “En la comunión con el Se-
ñor, en Su presencia, recibía la
fortaleza para aguantar tantos
problemas y enfrentar a los más
poderosos enemigos. Ahí se en-
cuentra la clave para una vida vic-
toriosa.” (pág. 72).

Henrik Mohn

En esta sección recogemos noticias de
todo el mundo. Las personas que 

citamos no siempre concuerdan con las 
opiniones de Llamada de Medianoche. 

La empresa tecnológica de Elon Musk, Neura-
link, ha implantado con éxito un chip de ordena-
dor en el cerebro del primer paciente. El hombre
de 29 años está paralizado debajo del hombro y,
según WELT Panorama, "hace progresos en el con-
trol del ratón del ordenador con el pensamiento".
Durante una transmisión en vivo en X, el paciente
dijo que la cirugía fue "súper fácil". Aún queda
mucho por hacer, pero la nueva tecnología ya le ha

“cambiado la vida”. Kip Ludwig, ex director del
programa de neurotecnología de los Institutos Na-
cionales de Salud (NIH), dice que esta implanta-
ción de Neuralink no es un "gran avance", sino "un
buen punto de partida". Es "un avance positivo pa-
ra los pacientes el poder comunicarse con un orde-
nador de una manera que no les era posible antes
de la implantación".

LLDM

LIBRO DEL MES

Caleb

El primer chip de computadora implantado
con éxito en el cerebro de un ser humano
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Para pedidos, preguntas bíblicas y acon-
sejamiento espiritual para su vida: dirija-
se a la dirección de su país

“Y a la medianoche se oyó 
un clamor: ¡Aquí viene el 
esposo; salid a recibirle!”

(Mateo 25:6)
La Obra Misionera Llamada de Medianoche
es una misión sin fines lucrativos, con el obje-
tivo de anunciar la Biblia entera como infali-
ble y eterna Palabra escrita de Dios, inspirada
por el Espíritu Santo, siendo la única y segura
base para la fe y conducta del cristiano. La fi-
nalidad de “Llamada de Medianoche” es:

1º) Llamar a las personas a Jesucristo en
todos los lugares,
2º) proclamar la segunda venida del Se-
ñor Jesucristo,
3º) preparar a los creyentes para Su se-
gunda venida,
4º) mantener la fe y advertir respecto de
doctrinas falsas.
Sostén: todas las actividades de la Obra
Misionera “Llamada de Medianoche” son
mantenidas a través de ofrendas volunta-
rias de los que desean tener parte en este
ministerio.

Ediciones internacionales: 
“Llamada de Medianoche” es publicada
también en alemán, cingalés, coreano,
francés, holandés, húngaro, inglés, italia-
no, portugués y rumano.

Sabiendo que el conocimiento humano es
limitado (1. Cor 13:9), por lo tanto, las opi-
niones expresadas en los artículos son res-
ponsabilidad de los autores.
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Mientras los noticieros nos bombardean con re-
portes de controversias y caos, terrorismo y pirate-
ría,  Apocalipsis 13 nos revela otra imagen: “Y se
maravilló toda la tierra en pos de la bestia…y ado-
raron a la bestia…se le dio autoridad sobre toda
tribu, pueblo, lengua y nación…y la adoraron to-
dos los moradores de la tierra…y engaña a los mo-
radores de la tierra.”

• ¿Cuándo sucederá esto?
• ¿Cómo tendrá lugar?
• ¿Por quién será dirigido?
Este libro expone a Satanás y sus tropas en su in-

tento desesperado por crear la paz, la seguridad y la
prosperidad para todas las personas sobre el plane-
ta Tierra. De eso se trata “la última victoria de Sata-
nás”. ¡Una dinámica revelación sobre nuestros días!

For ma to: 13,5x19,5cm • 240 págs.

"Por que yo reu ni ré a to das las na cio nes pa ra
com ba tir con tra Je ru sa lén..." (Za ca rías 14:2).

ES TA ES UNA PRO FE CÍA SOM BRÍA, pre ci sa en su
len gua je. Pe ro ¿por qué Dios traer á a to das las na cio -
nes con tra Je ru sa lén e Is rael pa ra po der así cas ti gar -
las? El Se ñor nos da dos ra zo nes muy cla ras: Por que
"…ellas es par cie ron [mi pue blo Is rael] en tre las na -
cio nes, y re par tie ron mi tie rra" (Joel 3:2). Is rael fue
con quis ta do por mu chas na cio nes en el pa sa do, pe ro
nin gu no de los con quis ta do res di vi dió ja más la tie -
rra. Es to ape nas ocu rrió re cien te men te, por úni ca vez
en la his to ria del mun do. To das las na cio nes se unie -
ron pa ra ha cer lo, y pre ci sa men te por eso Dios las cas -
ti ga rá. El es ce na rio ya es tá es ta ble ci do en la ac tua li -
dad. La obra tea tral afec ta rá a to do el mun do, y us -
ted tie ne el guión en sus ma nos.

For ma to: 13,5x19,5cm • 400 págs.

En es te li bro, mues tra de ma ne ra com -
pren si ble en qué me di da ha avan za do ya el
mun do, sin per ci bir lo, en la era an ti cris tia na.
Al mis mo tiem po, la igle sia de Je sús es se -
ria men te ex hor ta da a pre pa rar se pa ra el
mo men to del arre ba ta mien to. 

En Vis ta de que es te te ma es muy im  -
por tan te y ac tual, nos vi mos obli ga dos a
   re no var, ac tua li zar y am pliar es ta obra
que ha des per ta do mu cho in te rés en tre
el  pue blo cris tia no pe ro tam bién en tre
no  cre yen tes. Sien do así una ben di ción y
al mis mo tiem po una luz de aler ta en
me dio de los acon te ci mien tos ac tua les.

For ma to: 13,5x19,5cm • 208 págs.
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EEll  rreeppoorrttee  ddeell  bbooddeegguueerroo

Recientemente supimos de alguien que se casó. Los lar-
gos meses de preparación llegaron a su fin; el novio fi-
nalmente se uniría a su amada novia, para convertirse

ya en su esposa. Ciertamente, todos sabían del cambio de
status marital de estas personas, de solteros a casados, pero
creo que muchos no piensan en ello lo suficiente..

Este mes, queremos reportar que disponemos de un li-
bro escrito por nuestro fundador, el hermano Wim Malgo
(1922-1992), cuyo título nos hace pensar en nuestro status
marital. “¡Prepárate para el encuentro con el Esposo!”, es un

libro que deberíamos leer todos, ya que el autor nos anima a
prepararnos para ese maravilloso encuentro con el Esposo,
Jesucristo, Rey de reyes y Señor de señores. Muchos cristia-
nos viven su vida lejanos del Amado, y desconectados de ese
futuro glorioso en la casa del Padre. Queremos animar a to-
dos a adquirir este volumen, para recordar a nuestros fami-
liares y amigos, de ese maravilloso encuentro de la Iglesia de
Jesucristo con su amado. Vivimos muy ocupados, afanados
con nuestros asuntos y perdemos de vista este único evento,
en donde, finalmente, estaremos con nuestro amado Jesús.
¡Maranata, ven pronto Señor!.

HHaassttaa  eell  pprróóxxiimmoo  rreeppoorrttee  ddeell  bbooddeegguueerroo……
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